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Lanza Peña Nieto 
nuevo plan de salud 

pública en Nayarit 

SUTSEM realiza paro estatal por 
visita de Peña Nieto, no los pelan 

Se escuchan 
propuestas de 

partidos políticos 
en el Congreso: 

Diputados

7
Página

Página 9Página 4

El Presidente de la República, Enrique Peña Nieto, 
anunció en Nayarit el inicio del programa Universalidad 
del Seguro Popular en la Comunidad Prospera y 65 y 
Más, que significa la inclusión de más de 8 millones 
de personas al Seguro Popular.

Denunciaremos la 
negativa a combatir 

la corrupción: 
Coparmex- Nayarit 

El SUTSEM hoy: “El 
Mini”, el río, el sol, el 

presidente que no vieron 
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Ciencia y Religión: ¿Indisoluble Problema?

NumiNor 
Ángel Agustín Almanza Aguilar

Seguimos tratando este tema de 
actualidad, en esta ocasión para 
explicar los riesgos que existen en 
la familia con la tecnología. Espero 
sea de su agrado. 
Distanciamiento. También existen 
riesgos a los que estamos expuestos. 
El tiempo que requiere el uso de la 
tecnología es amplio, y en muchas 
ocasiones interrumpe las actividades 
cotidianas. El acercamiento personal 
e intrafamiliar es también un factor 
que puede hacer distraer nuestra 
atención de los momentos importantes. 
Muchas veces los padres podemos 
estar tan ocupados compartiendo 
momentos importantes con los 
que están lejos, que hace que nos 
olvidemos de disfrutar el momento que 
vivimos con los que tenemos cerca. 
En una ocasión una joven platicaba, 
que para hablar con sus padres de 
algo importante, ella retiraba los 
teléfonos celulares del alcance de 
sus papás para que su conversación 
no se viera interrumpida por una 
alarma de que les había llegado un 
mensaje o correo. 
Adicción. También para los más 
jóvenes la tecnología puede causar 
un riesgo importante, pues ellos 
pueden dominar el uso práctico de 
los dispositivos, pero la experiencia 
de vida que tienen es más corta; la 
falta de prudencia y de autodominio 
hacen que el tiempo de uso sea 
desmedido y que la manera de 
actuar digitalmente los lleve a tener 
un comportamiento que no sea el 
más adecuado para favorecer sus 
relaciones sociales. 
Se habla de varios riesgos a los cuales 
los jóvenes son mayormente expuestos 
como pueden ser el "ciberbulling", el 
"sexting", el "grooming", la pornografía, 
los riesgos financieros, etc. Este 
comportamiento digital en ocasiones 
puede ser motivo de provocar un mayor 
grado de valentía al actuar, pues es 
difícil medir los alcances que este 
puede tener en el mundo real. Los 
jóvenes disocian los actos de la vida 
real de los de la vida digital, y es a los 
padres como primeros educadores es 
a los que nos corresponde guiarlos en 
el uso de estos medios. Las escuelas 
han hecho fuertes campañas para 
informar a padres, educadores y 
alumnos de estos riesgos, con el fin 
de lograr prevenirlos, pero aún no 
somos verdaderamente conscientes 
para tratar de evitarlos o bien para 
combatirlos. ¿Estaremos los padres 
lo suficientemente interesados para 
educar a nuestros hijos? ¿Será la 
tecnología la causante de la unión 

familiar en este mundo tan acelerado 
que nos toca vivir? ¿Lograrán las 
nuevas generaciones comprender 
las relaciones interpersonales que 
vivieron nuestros abuelos? 
Actualización de los padres
Uno de los puntos más importantes 
a identif icar en esta educación 
digital es el que los padres estemos 
informados de los beneficios y 
peligros que conllevan el uso del 
internet y de las redes sociales, ya 
que están en un desarrollo constante. 
Pues cuando creemos dominar a la 
perfección el conocimiento de estos 
medios, surgen nuevas maneras de 
intercambiar información. La internet 
es el resultado de los avances 
tecnológicos, la era de la informática 
y de la integración de los medios, y 
hoy en día se dice que vivimos en la 
era del contenido; ahora bien, si los 
padres o sus hijos se caracterizan 
por ser buscadores de respuestas, la 
internet les dará con poco esfuerzo 
todo tipo de respuestas, y aquí es 
en donde nuestra experiencia para 
buscar información y seleccionar el 
contenido adecuado les será muy 
útil para no ser víctimas de todo tipo 
de propaganda y ligas fraudulentas 
con contenido fantasioso que invitan 
de forma ficticia a realizar todo tipo 
de deseos y sueños. Y solo cuando 
los padres estemos actualizados, 
orientemos a nuestros hijos y logremos 
que ellos dominen estas buenas 
prácticas, nos permitirá evitar cualquier 
riesgo de forma oportuna. Además 
es de suma importancia el educar 
integralmente a los niños y jóvenes 
haciéndolos crecer en valores como 
son: la prudencia, la honestidad, el 
autodominio, el respeto, la amistad, y 
muchos otros, que pondrán a prueba 
la educación que les hemos dado, 
su coherencia al actuar y servirán 
también de herramientas permanentes 
en el uso del internet. Se pudiera 
pensar que prohibir el uso puede ser 
la medida más rápida y efectiva para 
combatir estos peligros, pero de nada 
sirve tomar medidas "educativas" 
drásticas que impidan el uso de estos 
medios, si tarde que temprano, ante 
cualquier oportunidad el uso que se 
dé, sea inadecuado y hasta riesgoso 
para estos pequeños y jóvenes. Los 
filtros de internet igualmente tampoco 
llegan a ser la solución absoluta, sino 
únicamente lo lograremos haciendo 
conciencia en los jóvenes de que el 
uso inadecuado no es benéfico para 
ellos. Hasta la próxima. Terapeuta 
Familiar. Consultas Celular 311 136 
89 86.

rEDESCuBriENDo
Por: José Miguel Cuevas Delgadillo

Los Riesgos de la Tecnología en la Familia.
Albert Einstein escribió: La experiencia 
más hermosa que tenemos a nuestro 
alcance es el misterio. Es la emoción 
fundamental que está en la cuna del 
verdadero arte y de la verdadera ciencia. 
El que no la conozca y no pueda ya 
admirase, y no pueda ya asombrase y 
maravillarse, está como muerto y tiene 
los ojos nublados. Fué la experiencia 
del misterio (aunque mezclada con 
el miedo) la que engendró la religión. 
La certeza de que existe algo que no 
podemos alcanzar, nuestra percepción 
de la razón más profunda y la belleza 
más deslumbradora, a las que nuestras 
mentes sólo pueden acceder en sus 
formas más toscas son estas certezas 
y esta emoción las que constituyen la 
auténtica religiosidad.
En este sentido, y sólo en éste, es en 
el que soy un hombre profundamente 
religioso. No puedo imaginar a un Dios que 
recompense y castigue a sus criaturas, 
o que tenga una voluntad parecida a la 
que experimentamos dentro de nosotros 
mismos. No puedo ni querría imaginar que 
el individuo sobreviva a su muerte física; 
dejemos que las almas débiles, por miedo 
o por absurdo egoísmo, se complazcan 
en estas ideas. Yo me doy por satisfecho 
con el misterio de la eternidad de la vida 
y con la conciencia de un vislumbre de 
la estructura maravillosa del mundo real, 
junto con el esfuerzo decidido por abarcar 
un parte, aunque sea muy pequeña, de la 
razón que se manifiesta en la naturaleza. 
-(EL MUNDO TAL COMO LO VEO, del 
libro Sobre la Teoría de la Relatividad y 
otras aportaciones científicas, Ed. Sarpe, 
1983, Colección Grandes Pensadores, 
Altamira, España)-. Ahora bien, sin 
olvidar aquello de que: La Ciencia sin 
la Religión es coja, y la Religión sin la 
Ciencia, ciega.
Ciencia y Religión, he aquí el tema. Y sale 
la pregunta: ¿De dónde obtuvo Jesucristo 
el cromosoma que faltaba? Jesús fue 
engendrado por obra del Espíritu Santo.
Nuestros primeros ancestros se 
sorprendieron ante un conjunto de 
fenómenos naturales que dominaban 
su existencia, como la enfermedad y la 
muerte, la alternancia entre periodos 
de oscuridad y luz, las estaciones, las 

tormentas, la grandiosa diversidad de 
criaturas, animales y plantas, etc.
Surgiría así, pues, dos formas distintas 
de entender lo que sucedía, la primera 
se caracterizaría por enfrentar con 
estupefacción y reverencia el conjunto 
de acontecimientos que evadían a la 
comprensión racional, y a tratar de 
propiciarlos o prevenirlos mediante actos 
de culto, y de tal manera eclosionaba la 
religión. En cuanto a la segunda consistió 
en buscar y hallar patrones regulares, 
buscar explicaciones, respuestas, en 
términos racionales: nacía la ciencia.
La naturaleza, en su sistema, demanda 
conocimientos objetivos, y ello es un 
proceso de adquisición sapiencial; es 
ciencia. Pero centrarse en lo sobrenatural, 
en lo divino o sagrado, con prácticas 
rituales, es terreno de la religión.
El origen del universo, de la vida, he 
aquí el quid de la controversia entre 
religión y ciencia.
Porque hay religiosos que están aferrados 
en afirmar que la ciencia nunca llegará 
a descifrar el misterio y el enigma de los 
orígenes, mientras niegue la existencia 
de un Dios Creador, y la ciencia por su 
parte se obsesiona con la idea de que 
la religión, sus dogmas y representantes 
de la divinidad aquí en el mundo son ya 
obsoletos.
No debemos olvidar nunca de los nuncas 
lo que ocasionó el fanatismo religioso -¡Esa 
absurda y manipulante infalibilidad- con, 
verbi gratia, Giordano Bruno o Galileo 
Galilei –que se sigue movilizando-; la 
inquisición
Pero la ciencia sigue sin resolver el gran 
asunto del origen y diseño maravilloso de 
las leyes que rigen al universo entero. ¿Qué 
ocurrió para que los elementos químicos 
que se hallaban en la sopa primigenia 
se combinaran de tal manera para que 
surgiera la vida, que evolucionó hasta 
nosotros? Observando las complejas 
estructuras y procesos que subyacen 
en la naturaleza, es difícil no aceptar 
la existencia de una súper inteligencia 
cósmica, en nuestro caso Dios mismo.
GARAJE: El antiguo problema filosófico: 
¿Existe Dios? ¿Sí? ¡Demuéstrese! 
Finalmente: ¿Qué había, entonces, antes 
del Big Bang?



3Jueves 26 de 
Mayo de 2016

El SUTSEM hoy: “El Mini”, el río, el 
sol, el presidente que no vieron

Política

Comercios de avenida Allende por las noches son blanco fácil de ladronzuelos 
Por Edmundo Virgen

El representante de los comerciantes 
establecidos en el Centro Histórico 
de Tepic, Enrique Alcantar, informó 
que en los cerca de dos meses que 
llevan los trabajos de remozamiento 
de la avenida Ignacio Allende, ya se 
han presentado varios intentos de 
robo y en algunos casos, los amantes 
de lo ajeno han logrado perpetrar los 
atracos, como sucedió en un negocio 
que se ubica en la esquina de Allende 
y Querétaro, de donde los ladrones 
se llevaron con toda facilidad todo lo 
que hallaron de valor.
Ante esta situación, el entrevistado 
hace un llamado al director de la 
Policía Municipal Preventiva para 
que por las noches los operativos de 
vigilancia sean más constantes, por 
que si en tiempos normales el Centro 
Histórico de Tepic durante las noches 
está totalmente solitario, ahora con la 
obra que se realiza se torna peor, lo 

cual viene a ser un ambiente propicio 
para que los delincuentes pretendan 
cometer atracos a los comercios, toda 
vez que en esta zona no hay vecinos 
que denuncien a gente sospechosa, 
toda vez que las familias que habitaban 
por esta avenida desde hace años se 
establecieron por otros rumbos de la 
ciudad.
  Enrique Alcantar explicó, que cuando 
iniciaron los trabajos el presidente 
municipal se comprometió con los 
comerciantes establecidos a reforzar 
las medidas de seguridad, al menos 
durante el tiempo que durara la obra para 
evitar atracos a los establecimientos, 
pero este compromiso a la fecha no se 
ha cumplido y los comerciantes están 
algo preocupados por el riesgo que 
esto implica para sus negocios, por 
lo que considera que hace falta que 
nuevamente se pongan en operación 
los rondines de policías preventivos 
para disminuir el problema.

* Lejos del 
presidente Peña 
Nieto se quedó 

la manifestación 
de sutsemistas; 
Águeda Galicia 
fue escuchada 
por guardias 

presidenciales

Por Oscar Verdín Camacho 
Tres bloques de policías se 
colocaron en el puente que cruza 
el río Mololoa, por el bulevar 
Colosio junto al hospital Puerta 
de Hierro. Vallas metálicas fueron 

Respecto al avance de la obra, el 
empresario menciono que los trabajos 
se están realizando conforme a los 

tiempos establecidos y solo espera que 
se concluyan en las fechas acordadas, 
tal y como se pactó.

Un helicóptero sobrevolaba la 
zona.
A las 12:45 del mediodía la 
líder sindical cruzó el puente, 
de regreso, y anunció que se 
había platicado con “gentes de 
las guardias presidenciales”, a 
quienes se puso al tanto de la 
situación que el SUTSEM enfrenta 
con el Gobierno del Estado y del 
plantón que mantienen desde 
hace más de ocho meses frente 
a Palacio de Gobierno.
Dijo creer que en unos 10 días 
se les dará una audiencia con 
Peña Nieto o que el asunto será 
resuelto, es decir, en torno a la 
inscripción de la toma de nota 
de la dirigencia sindical.
Agregó: el presidente estaba por 
llegar al evento en el auditorio 
y seguramente no lo verían. 
Pero lo importante, insistió, es 
que “aquí ya nos escucharon”, 
y que “sí se cumplió el objetivo 
y ahora a esperar soluciones. 
En estos días va haber solución 
favorable”. 
La manifestación concluyó 
alrededor de las 13:00 horas. 
Peña Nieto encabezó el evento 
sin contratiempo, ante un auditorio 
lleno. 

amarradas con cadenas a los 
pasamanos del puente, y debajo 
de éste, más vallas. 
Así, la concentración de miles de 
agremiados del Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 

Estado y Municipios (SUTSEM) 
quedó separado en dos bloques: 
del lado de Puerta de Hierro los 
que llegaron más temprano, y 
en el citado bulevar la mayoría.
Unas cinco líneas de policías 
era el primer contacto con los 
sutsemistas. A la mitad del 
puente, otra línea con menos 
agentes, aunque provistos con 
equipo antimotín. Y más atrás 
más policías. Y habrá que añadir 
el constante patrullaje alrededor 
de la zona.
La visita del presidente Enrique 
Peña Nieto motivó que el SUTSEM 
sacara a sus agremiados de sus 
trabajos para protestar, a riesgo 
de que les sea descontado el día.
Pero el amplio operativo en torno 
al auditorio De la Gente –con 
policías federales, estatales, 
personal militar-, donde se 
efectuó un evento con Peña y 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, a propósito del 
anuncio de la incorporación de 
unos ocho mexicanos al Seguro 
Popular, impediría que la gente 
del SUTSEM se acercara. 
Y se quedaron lejos.
A la líder sindical Águeda Galicia 
Jiménez se le permitió cruzar 
el puente y sostuvo un diálogo, 
bajo una carpa, aparentemente 
con funcionarios del Estado 
Mayor Presidencial y  del Centro 
de Investigación y Seguridad 
Nacional (CISEN).
Mientras tanto, a través de un 

equipo de sonido se pedía a los 
miles de sutsemistas, vestidos 
en su mayoría con camisetas 
blancas, que nadie intentara 
cruzar el río. Hagan de cuenta, 
dijo uno, “que estamos en Tijuana 
y allá es Estados Unidos”.
Pero dos hombres: el ex 
árbitro de futbol “El Mini” y un 
acompañante llegaron a una 
de las vallas bajo el puente y 
la empujaron. Del otro lado, 
jóvenes –al parecer estudiantes 
de la Universidad Tecnológica-, 
intentaron contenerlos, pero 
lograron colarse. Pronto llegaron 
más policías. Ahí quedó el asunto. 
“El Mini” fue llevado del otro 
lado, mientras su compañero 
era regresado.
“¡Déjenlos, méndigos, cabrones, 
suéltenlos!”, se oían gritos, 
mientras la mayoría pedía 
calma, que la manifestación no 
se alterara.
“¡Mini, Mini, Mini!”, corearon.
Allá a lo lejos se distinguía 
a Águeda Galicia y se le vio 
caminar junto a seguidores y 
guiada por funcionarios de la 
avanzada presidencial.
Los rayos del sol quemaban. 
Muchos se acercaron a la orilla 
del río pero no con intención de 
cruzar, sino para buscar sombra. 
Y es que había quienes llevaban 
varias horas bajo el sol. Los 
raspados, paletas, refrescos, 
aguas frescas, eran comprados 
con rapidez.
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SUTSEMISTAS realizan paro 
estatal por visita de Peña 

Nieto, ni los pelan 

Sin pena ni gloria…

Invaden viviendas 
abandonadas 

fraccionamiento 
La Cantera

Por: Bertha Alvarez 
H a b i t a n t e s  d e l 
fraccionamiento La Cantera 
de los municipios de Tepic 
y  Bahía de Banderas 
d e n u n c i a r o n  a n t e  e l 
INFONAVIT la invasión de 
por lo menos 60 viviendas 
vivienda que por años han 
tenido en el abandono. 
Desde el año pasado, la 
delegada de Infonavit, Karina 
García España, ha hecho la 
reiterada denuncia de que 
de las cerca de 210 casas 
abandonadas, un 30 por 
ciento, es decir, poco más 
de 60 son invadidas por 
personas que aprovechan la 
oportunidad de introducirse a 
las casas con todo y familia 
para vivir a costas de sus 
propietarios. 
Declara que en algunos casos 
ha tenido que actuar la Fiscalía 

del Estado en recuperación 
del bien inmueble que fue 
adquirido con un crédito 
otorgado por la paraestatal.
Manifiesta que de requerirse 
la dependencia a su cargo 
entra al quite en apoyo de las 
familias afectadas, alertando 
que la mayoría de las casas 
son invadidas por familiares 
de vecinos que habitan en 
los fraccionamientos de la 
zona sur y de esta capital 
nayarita.
Aunque también cabe la 
probabi l idad que estas 
viviendas sean asaltadas 
a la fuerza alentados por 
seudo líderes que se dedican 
a la manipulación de gentes 
con carencia de una casa o 
personas abusivas que no 
desaprovechan ningún tipo 
resquicio para vivir de gratis 
en casas que no son suyas.

Por Germán Almanza 
Aguilar

Trabajadores adheridos 
al  Sindicato Único de 
Trabajadores del Estado y 
Municipio, se fueron a paro 
Estatal, manifestándose con 
pancartas y altavoces, donde 
exigían al Presidente de la 
República, Enrique Peña 
Nieto; una audiencia en la 
cual le solicitarían su apoyo 
para obligar al gobierno de 
Nayarit a entregar la toma 
de nota que los avala como 
sindicato.
Asimismo, un grupo de ocho 
maestros, protestaron por 
la visita de Peña Nieto, 
quien tan solo estaría en la 
entidad por espacio de dos 

horas, en un evento realizado 
en la capital del Estado, 
donde anunciaría el programa 
“Seguro Universal”. 
Durante sus protestas, los 
maestros, gritaron rodeados 
de un fuerte dispositivo de 
seguridad del Estado Mayor 
Presidencial; gritaban frases 
como “No eres bienvenido” 
y “repudiamos tu gobierno”; 
esto en alusión a los conflictos 
que el magisterio ha sufrido 
derivado de la reforma 
educativa y en apoyo a sus 
homólogos en el Estado de 
Chiapas. 
Cabe señalar que ambas 
manifestaciones se realizaron 
de manera pacífica, sin que 
la fuerza pública tuviera que 

ser utilizada, en el caso de los 
maestros se retiraron hasta el 
final; cuando el Presidente ya 
habría abandonado la sede 
del evento (Auditorio de la 
Gente); lamentando la nula 
solidaridad por parte de los 
sindicalizados de Águeda 
Galicia, pues les habrían 
pedido su apoyo para seguir 
con su protesta y simplemente 
fueron ignorados. 
En  ese  sen t ido ,  l os 
sindicalizados, ni el PARO 
ESTATAL culminaron, pues 
hicieron acto de presencia 
(solo algunos cuantos), 
gritaron, insultaron y minutos 
antes de que arribara Peña 
Nieto, Águeda Galicia ordenó 
la “retirada”, asegurando que 
ya le habían prometido una 
audiencia nada más y nada 
menos que en Los Pinos, 
claro hasta dentro de 10 días. 

Trabajadores sindicalizados ni sus luchas terminan, 
ni acuden al plantón, ni acuden al llamado de su 

“líder”; ahora solo falta que venga el Papa para ver 
si él si los recibe.

Abrirán 300 empleos para mujeres
Por: Bertha Alvarez 

El secretario del Trabajo en 
Nayarit, Federico Gutiérrez 
Villalobos, anunció que el 27 
de mayo arrancará la Feria del 
Empleo para la Mujer, evento 
que concentrará una diversidad 
de empresas nayaritas que 
ofrecerán 300 oportunidades 
de trabajo.
Señaló que con esta Feria 
se abrirá la posibilidad de 
que las mujeres que están en 
condiciones de desempleo 

puedan contratarse en las 
ocupaciones que les ajuste 
dependiendo de sus habilidades 
y conocimientos.
En la misma exposición del 
empleo se facilitarán apoyo de 
diversas dependencias en caso 
de que las mujeres requieran 
de algún trámite que requieran 
para contar con los documentos 
oficiales que se les requieran 
como actas de nacimiento, 
licencias de manejo, entre otros 
servicios.

E s t a r e m o s  d á n d o l e  l a 
oportunidad a todas las mujeres 
que participen, es abierto 
también para los hombres, 
señaló Gutiérrez Villalobos 
quien anunció que de manera 
permanente estarán de lunes 
a viernes en las oficinas de 
Morelos y Querétaro, ofreciendo 
vacantes en más de mil empleos 
disponibles para gente con 
disponibilidad, deseos y ganas 
de trabajar.
Manifestó que la apertura de 

plazas forma parte del programa 
de Formalización del Empleo, 
anunciado a inicios de esta 
semana por el presidente, 
Enrique Peña Nieto, para que 
los nayaritas además de un 
sueldo se incorporen a los 
beneficios de vivienda, salud 
y prestaciones que ofrece el 
INFONAVIT, IMSS y programas 
del ahorro para el retiro. 
“Nayarit esta debajo de la media 
nacional de desocupación con 
131 mil empleos registrados para 
Nayarit, gracias a los programas 
de formalización de empleo que 
se acaban de firmar” concluyó 
diciendo.  
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Águeda Galicia se quejó amargamente 
con el Estado Mayor Presidencial

Para el día de hoy todo se normalizará, dijo

Por la manifestación de ayer de 
trabajadores del SUTSEM no hubo 
recolección de basura: Uriel Ochoa 

Linchamiento empresarial contra 
partidos que congelaron Ley 3de3

Por: Bertha Alvarez
La COPARMEX Nayarit replicó el 
posicionamiento de su dirigencia 
nacional al externar su repudio 
contra el “irresponsable” actuar 
del Congreso de la Unión por 
haber tomado la determinación 
de mandar a la congeladora 
la discusión y en su caso 
aprobación del Sistema Nacional 
Anticorrupción con sus 7 leyes.
En conferencia de prensa 
celebrada en un conocido hotel 
de la ciudad su presidente, 
José de Jesús Hernández 
Preciado, fijo la postula de la 
organización de cámara en 
Nayarit sobre la Declaratoria 
Tijuana emitida el pasado 19 
de mayo, la cual, entre otros 
objetivos, emprenderá una de 
denuncia pública para exhibir 
la inmovilidad del Congreso de 
la Unión por la Ley 3de3. 
Ahí, Hernández Preciado, 
expresó ser lacerante que la 
clase política siga abonando 
a la corrupción apartados de 
los problemas de inseguridad, 
injusticia y de pobreza” en que 

elecciones para gobernadores 
el próximo 5 de junio”.
La COPARMEX exhibirá ante 
los ojos de la comunidad 
internacional como el Comité 
Anticorrupción (Anti-Bribery 
and Corruption Group) del 
BIAC (Business and Industry 
Advisory Commit tee) ,  la 
situación prevaleciente en 
México, situado entre los 15 
con el más bajo crecimiento 
económico “enunciaremos ante 
instancias internacionales y de 
organismos aliados, lo que los 
legisladores están haciéndonos 
a los mexicanos” 
Al paso de la conferencia, 
Hernández Preciado reconoció 
los esfuerzos que hace 
este gobierno y sus áreas 
fiscalizadoras, lo que no detendrá 

que exhiban las corruptelas en 
que incurren los funcionarios 
que impunemente se roban 
el dinero del pueblo sin que 
reciban ningún castigo.
Si los políticos se resisten 
a cambiar sus privilegios y 
anteponen sus intereses a los 
de los ciudadanos, seremos 
la sociedad civil organizada 
quienes obliguemos a caminar 
en el sentido que demanda el 
mundo moderno, globalizado y 
participativo en el que estamos 
compitiendo, señaló.
En esta conferencia también 
estuvieron presentes Karina 
García España, Delegada Estatal 
de INFONAVIT en Nayarit, y 
Sergio Cázares Santiago.-
Delegado Estatal de PRODECON 
en Nayarit.

se encuentran los mexicanos.
En una clara advertencia, esta 
organización de Cámara señaló 
que en Nayarit, como el resto de 
la República, los empresarios 
votarán en contra de los partidos 
que se opusieron a la aprobación 
de una ley que surge del sentir 
y el malestar social observante 
de cómo se disemina el cáncer 

de la corrupción y la impunidad 
al amparo de la clase política.
“Si los políticos no quieren 
c o m p r o m e t e r s e  c o n  l a 
transparencia y la rendición 
de cuentas, que asuman las 
consecuencias en las urnas. 
Comenzaremos con aquellos 
que están pidiendo su voto en 
los 12 estados donde habrá 

Por: MARIO LUNA
La dir igente del  SUTSEM en la 
entidad, Águeda Galicia Jiménez, 
cumplió con lo prometido de parar 
labores este miércoles, para llevarse 
a todos sus agremiados a un plantón 
para manifestarse contra el gobierno 
estatal, en el evento de Enrique Peña 
Nieto, en el Auditorio de la Gente.
Y aunque no pudo llegar hasta el 
Presidente, si la pudieron recibir 
los del Estado Mayor Presidencial, 
quienes atendieron sus quejas y 
demandas, contra esta administración 
a la cual calificaron de violadores de 
los derechos laborales, de ejercer 
presión, amenazas, ser enemigos 
de los trabajadores y una serie de 
calificativos de esta índole.
A ellos los del Estado Mayor Presidencial, 
acordaron que se les atendería en la 
Ciudad de México, particularmente en la 
Residencia Oficial, de los Pinos, dentro 
de unos 10 días, a lo cual la dirigente 
sindical, aceptó y con ello calmó la 
furia que tenían sus representados, 
quienes querían enfrentamiento contra 
las autoridades.
Detalló que se les dijo los motivos 
por los que ellos están en el plantón 
de frente de gobierno, como se les 
ha tratado, por ello, el compromiso 
la audiencia con Enrique Peña Nieto, 
será dentro de unos 10 días, pero se 
comprometieron a entregarles por 
adelantado, un informe pormenorizado 
de todo lo que se les ha hecho.
Dijo que se les ha tratado como viles 
delincuentes, como que ellos no 
son, porque los delincuentes, son 
aquellos que amenazan, que roban, 
extorsionan, los que espían a través 

de los teléfonos, el gobierno es quien 
amenaza no solo a los trabajadores de 
base, sino también a los de confianza, 
a los libres y a los de contrato.
Aseguró que todos los trabajadores 
del SUTSEM, que están presentes, 
ninguno fue presionado para que 
estuviera ahí, que a ninguno se le 
acarreo, pero mientras que eso decía, 
o aseguraba, por todos los lados se 
apreció, como se llenaban lo que 
ellos llaman cédulas, con las cuales 
cada representante sindical de cada 
área o departamento, tiene el control 
de quienes asisten y aquellos que no 
asisten, sencillamente se les ignora 
y no se les apoya en ninguna gestión 
sindical, entonces si hubo presión 
también de su parte, aunque ella 
diga que no.
Para calmar los ánimos de los 
t r aba jado res  que  se  es taban 
desbocando, Águeda Galicia, dijo 
que el Presidente de México, dará un 
jalón de orejas a nuestro gobernante, 
por lo que al oír, esto los trabajadores, 
empezaron a gritar y aplaudir, ahora 
solo resta que sea verdad.
El llamado fue a reforzar el plantón 
que se tiene en la Plaza Bicentenario, 
que se ubica frente a Palacio de 
Gobierno, ya que quiere que se les 
vea unidos y fuertes, por lo que ahora 
solo resta esperar soluciones, ya que 
estimó que estos bloqueos contra 
los trabajadores, en vez de que 
tenga buena imagen el gobierno, la 
está teniendo pésima y que el cerco 
policial que se les implementó para 
no dejarlos pasar hasta el Auditorio 
de la Gente, es sencillamente porque 
se les tiene miedo.

*estima que la soluciones a sus problemas están muy cerca de 
resolverse

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Debido a la manifestación 
que realizaron el día de ayer los 
trabajadores sindicalizados del 
SUTSEN que laboran en Aseo Público 
Municipal de Tepic, la recolección de 
basura si se realizó pero ya entrada 
la tarde noche, por lo que pedimos 
su comprensión a los tepicenses”, 
así lo manifestó en entrevista el 
titular de esa dependencia, Uriel 
Ochoa Chávez.
Cabe mencionar,  señaló  e l 
entrevistado, que durante la mayor 
parte del día de ayer no se realizó 
el servicio de recolección de basura 
en gran parte de la ciudad y zona 
rural debido a que los trabajadores 
se encontraban concentrados en 
una manifestación, por problemas 
que aquejan al SUTSEM y a sus 
agremiados.
Indicando el funcionario municipal, 
que las labores de recolección de 
basura se normalizarán el día de hoy 
conforme pasen las primeras horas 
del día, “quedando atrás lo ocurrido 
el día de ayer, que fue por motivos y 
cuestión del sindicato que representa 
a los trabajadores, mientras que por 
nuestra parte trataremos siempre 
de mejorar el servicio, siguiendo las 
indicaciones que nos hace nuestro 
Presidente Municipal, doctor, Polo 
Domínguez”.
Por lo que agregó, “ya estamos 

preparados para la temporada de 
lluvias, las unidades se encuentran en 
buenas condiciones para realizar el 
trabajo que desempeñan a diario, por 
lo que esperamos que la ciudadanía 
no deje mojar su basura y la saque 
a tiempo, para que los camiones no 
traigan mayor peso, y es que a mayor 
peso es posible que las unidades 
sufran desperfectos mecánicos 
inesperados”.
Para finalizar, Uriel Ochoa Chávez, 
dijo, que las personas que deseen tirar 
árboles, ramas, escombro, animales 
muertos o lo que sea, hagan el favor 
de comunicárselo a él, ya que con 
la temporada de lluvias encima será 
imposible hacer esa limpieza, “lo 
que se pretende es que en la ciudad 
no se taponen las alcantarillas y 
no causen inundaciones en casas, 
edificios y calles”. 
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Estado Mayor Presidencial 
enchiqueró a sutsemistas

Reconoce Peña Nieto que 
vacaciona en playas nayaritas

INFONAVIT reconoce a Ruelas Gutiérrez 
Abogados como empresa de 10

La Suprema Corte aún no 
resuelve los juicios de amparo: 

Ruelas Gutiérrez

*No permitieron que Águeda, vociferara contra el mandatario estatal frente al 
Ejecutivo Federal, les prometieron que se les atendería en sus reclamos dentro 

de unos 10 días pero en México,  y con eso se calmaron

Por: MARIO LUNA
 Desde muy tempranas horas, 
la coordinación entre los 
cuerpos de seguridad de 
los tres niveles de gobierno 
se hizo presente y patente, 
a los alrededores donde 
se realizaría el evento del 
Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, que era 
precisamente en el auditorio 
de la gente, por lo que los 
uniformados, inmediatamente 
iniciaron a instalar sus vallas 
metálicas y humanas, con 
una orden categórica, ¡no 
dejar pasar a nadie, a nadie!
Y esto se realizó a la 
indiscreción de los propios 
sutsemistas y de la misma 
dirigente estatal de ese 
sindicato de burócratas, 
Águeda Galicia Jiménez, 
quien anunciara 72 horas de 
anticipación que realizaría 
un paro de labores para que 
todos los trabajadores se 
congregaran a manifestarse 
en el evento de Peña Nieto, 
de ahí esas medidas de 
seguridad extraordinarias, que 
para otros fueron exageradas 
y violatorias a los propios 
derechos ciudadanos, pero 
lo que si es cierto, es que el 
Estado Mayor Presidencial, 
tiene la obligación y la 
responsabilidad de resguardar 
la seguridad íntegra del 
Mandatario Federal y para 
ello, es su responsabilidad 
implementar las medidas y 
acciones necesarias.

Es por ello que fuerzas 
federa les,  estata les y 
municipales, coordinadas 
y bajo el mando del Estado 
M a y o r  P r e s i d e n c i a l , 
construyeron las vallas de 
seguridad o filtros para que no 
ingresaran a las cercanías del 
evento huestes del SUTSEM, 
lo malo, es que también los 
sutsemistas no durmieron, 
y se les pudieron pasar dos 
camiones, con los cuales 
obstruyeron las vialidades y 
alrededor de unas 200 a 300 
personas de este sindicato, 
encabezados por Águeda 
Galicia, pudieron filtrarse 
e iniciar la andanada de 
reproches, de denostaciones, 
insultos y todo tipo de queja 
contra el gobernador nayarita, 
esto para que se diera 
cuenta Enrique Peña Nieto, 
Presidente de México.
Fue tanto e l  enojo y 
descon f i anza  de  l os 
encargados de la seguridad, 
que les importó un bledo, quien 
se quedara afuera, a quien no 
dejaran pasar los elementos 
uniformados, después de las 
10 de la mañana, toda vez 
que por la avenida Colosio 
y la avenida Ney González, 
si es que sigue llamándose 
así, pero es la del hospital 
particular que se encuentra en 
ese lugar, se concentraron las 
camionetas, donde llevaban 
el sonido los sutsemistas, 
por lo que por ese filtro, 
definitivamente no dejaron 

pasar ni a los representantes 
de la prensa, a quien les 
negaron el acceso, pero no 
solo a ellos, sino también 
a algunos diputados, a los 
dirigentes de las cámaras 
empresariales y algunos que 
traían su gafete de invitados 
especiales, solo se oía, que 
les decían, “ no se puede 
pasar, no hay permiso de 
ingresar a nadie”.
De la negación de entrada a 
los medios de comunicación, 
conoció en su momento, el 
encargado o responsable, 
quien sencillamente no hizo 
presencia ni solicitó que se 
les dejara ingresar.
Lo que si se apreció es que 
a los sutsemistas, se les 
enchiqueró como a marranos, 
o en corrales como vacas, al 
grado de que no se les dejaba 
moverse, aún con estas 
desgracias, Águeda Galicia, 
pudo cumplir con su cometido, 
de hacer del conocimiento 
del Presidente su queja, 
aunque hay que aclarar que 
ella nunca se entrevistó con 
Peña Nieto, sino que quien 
la escuchó fueron los del 
Estado Mayor Presidencial, 
quienes se comprometieron 
a que el Ejecutivo Federal, 
las atendería dentro de unos 
10 días, allá en México, en 
la Residencia Oficial de los 
Pinos, esperemos solamente 
que no les hayan dado una 
vez atole con el dedo, ya que 
siempre les han dado eso.

*Disminuye el número de personas sin acceso a la 
salud, al Presidente de México, le gustan nuestras 

playas, pero solo las que están en la Riviera Nayarit

Por: MARIO LUNA
 El presidente de México, Enrique 
Peña Nieto, reconoció antes de 
que concluyera el evento del 
programa Prospera, en el Auditorio 
de la Gente,  donde se reunió con 
cerca de 13 mil personas, que muy 
seguidamente viene de vacaciones 
a descansar a playas nayaritas, 
por lo que considera a Nayarit, su 
segunda casa.
Del mismo modo, destacó que se 
tiene programado, que se incluyan 
alrededor de 8 millones de mexicanos 
al programa PROSPERA, y al de 
65 y más al Seguro Popular, ya que 
el objetivo fundamental es abatir la 
pobreza, al igual que la desigualdad, 
dando oportunidades iguales de 
desarrollo y crecimiento a todos.
Aprox imadamente unos 25 
millones de personas que estarían 
representando alrededor de unas 
6 millones de familias  se estarán 
beneficiando con Prospera, pero 
que muy lamentable es que de 
estas 25 millones de personas, 4 
millones sigan sin tener Seguro 
Popular, por no estar inscritos, 
aún cuando tienen el más pleno 
derecho de estarlo.
Enrique Peña Nieto, manifestó 
que su gobierno realiza esfuerzos 

para inscribir a más de 8 millones 
de personas al Seguro Popular, 
particularmente de los programas 
Prospera y 65 y Más, por lo que de 
cumplirse esta meta, se permitirá 
que tengan acceso a los servicios 
de salud, ya que destacó que es la 
salud, es lo más importante para su 
administración; ya que no se puede 
tener un espacio profesional, familiar, 
de trabajo o sencillamente realizar 
alguna actividad si no se tiene 
salud, por ello hay que privilegiar 
la salud en nuestra administración, 
dijo el Mandatario Federal, ante la 
presencia del gobernador Nayarit, 
Roberto Sandoval Castañeda.
El Mandatario Federal, subrayó 
que del 2012 a 2014, se logró la 
consolidación al acceso a la salud de 
los mexicanos, ya que se aseguraron 
3.5 millones de mexicanos de acuerdo 
a las estadísticas y mediciones del 
CENEVAL, lo que representa que 
se mejoró en un 14 por ciento, 
ya que de tener 25 millones de 
personas sin acceso a la salud, se 
pasó a ahora, a tener 21 millones, 
es decir ahora 4 millones ya tienen 
esa seguridad, pero ello, no, nos 
satisface, por lo que vamos por 
más asegurados, en lo que resta 
de nuestra administración.

En la tradicional reunión mensual 
de Coparmex Nayarit el Instituto del 
Fondo Nacional de la Vivienda para 
los Trabajadores, Infonavit; hizo 
un reconocimiento a las empresas 
nayaritas afiliadas al organismo 
empresarial que han cumplido 
en el pago de sus aportaciones 
patronales en materia de vivienda.
Fue la delegada de este Instituto, 
Karina García España; quien hizo 
entrega de los reconocimientos 
a más de 60 empresas que se 
hicieron acreedoras a los mismos, 
entre ellas la firma de consultoría 
en impuestos Ruelas Gutiérrez 
Abogados, S.C. a quien se reconoció 
como “empresa de 10”.
“El reconocimiento es por el 
cumplimiento correcto y oportuno 
de nuestras obligaciones patronales 
en materia de vivienda”, externó su 
director general Eduardo Ruelas 
Gutiérrez, “y es satisfactorio 
que los organismos públicos y 
los gobiernos reconozcan a las 
empresas que si cumplimos con 
los trabajadores”.
“Porque, en general, se acuerdan 
de las empresas y de los 
contribuyentes cuando adeudan 
alguna contribución y no cuando 

son cumplidos en el pago de sus 
obligaciones fiscales y de seguridad 
social”, agregó el también consejero 
nacional de Coparmex y abogado 
fiscalista.
Por otra parte, se refirió a los 
juicios de amparo interpuestos 
por las empresas nayaritas en 
contra de la reforma fiscal, “a dos 
años de su entrada en vigor aún la 
Suprema Corte no ha resuelto en 
definitiva algunos de los aspectos 
más controvertidos de la reforma”
“Como fueron los referentes a 
la limitación para deducir en su 
totalidad las prestaciones laborales 
entregadas por las empresas a 
los trabajadores, el límite a las 
deducciones personales de las 
personas físicas, así como la 
obligación de enviar mensualmente 
la contabilidad electrónica al SAT”, 
señaló. 
“Estas reformas recibieron más 
de 30 mil de amparos en el país 
y serán resueltas una vez que la 
Corte se pronuncie en definitiva 
sobre la constitucionalidad de 
estas disposiciones fiscales que 
agraviaron a miles de contribuyentes 
imponiéndoles mayores cargas 
fiscales”, concluyó Ruelas Gutiérrez.
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Lanza Peña Nuevo 
Plan de Salud 

Pública en Nayarit
muchos rubros”.
El acto contó con invitados 
de los programas Prospera 
y 65 y Más, quienes llegaron 
para recibir su póliza que los 
acredita como beneficiarios 
de esta cobertura en salud; 

ahí, el primer mandatario del 
país se congratuló de que su 
Gobierno pueda brindar este 
importante beneficio y reiteró 
su compromiso de continuar 
trabajando a favor de todos 
los mexicanos.

El Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, anunció 
en Nayarit el inicio del 
programa Universalidad 
del Seguro Popular en la 
Comunidad Prospera y 65 y 
Más, que significa la inclusión 
de más de 8 millones de 
personas al Seguro Popular.
Los nuevos afiliados son 
beneficiarios de los programas 
sociales Prospera y 65 y Más, 
la mayoría de ellos hasta hoy 
no contaban con un respaldo 
médico que los auxilie en el 
momento que lo requieran, 
expresó el Ejecutivo federal, 
ante 14 mil personas que se 
dieron cita en el Auditorio de 
la Gente, en Tepic, y otros 
miles afuera del recinto.
Acompañado del Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
el Secretario de Salud del 
Gobierno Federal, José Narro 
Robles,  y del Secretario 
de Desarrollo Social, José 
Antonio Meade, el primer 
mandatario del país destacó 
la importancia de este nuevo 
programa y precisó que 
garantizar la salud de los 
mexicanos es el compromiso 
de su administración.
“Hoy les vengo a compartir 
desde Nayarit que estamos  
haciendo un despliegue de 
esfuerzos para poder inscribir 

dentro del Seguro Popular a 
más de 8 millones de personas, 
todos ellos que están inscritos 
hoy dentro del programa 
Prospera o que son adultos 
mayores; esto nos va a permitir 
cerrar la brecha y asegurar 
que más de 8 millones de 
mexicanos se incorporen al 
beneficio de tener acceso a 
los servicios de salud que 
presta el Seguro Popular”, 
aseveró el Presidente.
El Gobernador Roberto 
S a n d o v a l  C a s t a ñ e d a 
mencionó la importancia de 
que todas estas personas, 
muchos de ellos adultos 
mayores, tengan la certeza 
de que serán bien atendidos 
de llegar a presentar un 
problema de salud, agradeció 
al Presidente de México la 
preocupación y sensibilidad 
que muestra al abrir el Seguro 
Popular para todos ellos y 
mostró su beneplácito por 
haber escogido a Nayarit como 
el estado donde se realizó 
este importante anuncio.
Además, reconoció el apoyo 
del Presidente Enrique Peña 
Nieto a Nayarit, por medio 
de inversiones históricas en 
la creación de carreteras, 
modernización del campo, 
hospitales y obra pública 
en general; “en Nayarit 

se han construido cuatro 
obras de gran nivel, que dan 
más desarrollo a las zonas 
indígenas y también el empleo 
que tanto queremos; por eso el 
día de hoy, gracias Presidente, 
porque con sus programas 
federales en Nayarit, en toda 
la sierra de Nayarit y aparte 
en todo el estado, hemos 
tenido el  primer lugar en 
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En mayo vence el plazo 
para calibración de 
básculas: PROFECO

Denunciaremos la negativa de 
combatir la corrupción: Coparmex

olítica

José de Jesús Hernández 
Preciado, Presidente de 
Coparmex Nayarit, informó 
que las y los empresarios de 
la Coparmex, integrados en 
65 Centros Empresariales 
y reunidos el pasado 19 
de mayo en Tijuana, Baja 
California, declararon de 
manera conjunta, que acudirán 
a instancias internacionales 
y organismos aliados, para 
denunciar la negativa a 
combatir la corrupción, sobre 
lo que los legisladores están 
haciendo a los mexicanos, es 
decir, mantener un sistema 
de privilegios e impunidad 
en contra de la mayoría de 
los ciudadanos.
Con la presencia de un 
numeroso grupo de socias 
y socios afiliados a este 
organismo empresarial , 
du ran te  e l  desayuno 
mensual informativo, el líder 
empresarial manifestó que 
en el clima de corrupción y 
de impunidad en que vive 
México, destacan la falta de 
compromiso y la falta de actitud 
cívica, y un gran cinismo de 
algunos representes del 
Poder Legislativo, quienes 
violando flagrantemente la 
Constitución, no respetan 
los plazos legales que ellos 
mismos impusieron para el 
28 de mayo, y que decidieron 
apenas el pasado miércoles 
18, postergar la discusión, 
y en su caso, aprobación 
de l  S is tema Nac iona l 
Anticorrupción con sus 7 
leyes. 
“Con esta act i tud dan 
abiertamente la espalda a las 
y los mexicanos que exigen 
el fin de la corrupción, de la 
impunidad, y de la opacidad. 
Pareciera que en México los 
primeros en no respetar las 
leyes son quienes tienen la 
obligación de crearlas, es 
decir, los legisladores”, acotó 
Hernández Preciado.
Agregó que en un documento 
denominado Declaratoria 
Tijuana, quedaron establecidos 
tres importantes aspectos, 
que son:
1. Que Coparmex, fiel a su 
convicción democrática y 
de participación ciudadana, 
intensificará a través de sus 
36 mil empresas socias, 

con empresarios y sus 
trabajadores, una campaña 
pública para denunciar 
y exhibir la inmovilidad 
irresponsable del Congreso 
de la Unión. Si los políticos no 
quieren comprometerse con 
la transparencia y la rendición 
de cuentas, que asuman las 
consecuencias en las urnas. 
Comenzaremos con aquellos 
que están pidiendo su voto en 
los 12 estados donde habrá 
elecciones para gobernadores 
el próximo 5 de junio. 
2.- Compartiremos con la 
comunidad internacional la 
situación prevaleciente en 
México.  Denunciaremos ante 
instancias internacionales 
y de organismos aliados, lo 
que los legisladores están 
haciéndonos a los mexicanos: 
manteniendo un sistema de 
privilegios e impunidad en 
contra de la mayoría de los 
ciudadanos. Lo haremos de 
manera directa y contundente 
ante las siguientes entidades 
internacionales: Ante el Comité 
Anticorrupción (Anti-Bribery 
and Corruption Group) del 
BIAC (Business and Industry 
Advisory Committee), del cual 
formamos parte y en el cual 
ya hemos solicitado espacio 
para exponer el caso mexicano 
en los próximos días; de la 
OCDE, en la Conferencia 
Ministerial de la próxima 
semana, informaremos que 
el Congreso Mexicano hizo 
caso omiso para aprobar en 
tiempo y forma el Sistema 
Nacional Anticorrupción, 
ignorando de esta manera 
la exigencia de más de 600 
mil mexicanos que firmaron 
la iniciativa ciudadana de una 
Ley de Responsabilidades 
Administrativas; ante la OEA 
en el MESICIC, que es el 
mecanismo de seguimiento 
de la implementación de la 
Convención Interamericana 
contra la Corrupción de la 
Organización de Estados 
Americanos; en el primer Foro 
Empresarial Iberoamericano 
Anticorrupción, al  cual 
convocaremos el 17 y 18 de 
agosto en la Ciudad de México, 
y en el que contaremos con 
la presencia de diferentes 
países de América Latina, 
además de la Gran Bretaña; 

y también lo haremos en 
el Consejo Empresarial 
Iberoamericano (CEIB), que 
tendrá lugar en el marco de 
la reunión de presidentes de 
organismos empresariales 
de Iberoamérica en octubre 
de este año. A través de 
estos mecanismos y de 
otros muchos mecanismos, 
México conformará una red de 
observadores internacionales 
que vigilen la instrumentación 
de las propuestas de la 
sociedad civil en materia 
anticorrupción y a la cual 
le han dado la espalda los 
políticos.
3.- Vamos por un Congreso 
a la altura de la sociedad 
organizada. México requiere 
de un Poder Legislativo que 
represente de verdad y que 
sirva al pueblo de verdad; que 
cumpla con las demandas 
ciudadanas, la transparencia 
y la rendición de cuentas, el 
fin de la impunidad y de la 
corrupción, entre otras. 
Hernández Preciado precisó 
que, si los políticos se resisten 
a cambiar sus privilegios y 
anteponen sus intereses a 
los de la ciudadanía, será 
la sociedad civil organizada 
quien obligue a caminar en 
el sentido que demanda el 
mundo moderno, globalizado 
y participativo en el que 
actualmente se compite. 
Finalmente hizo un llamado 
a los senadores y diputados, 
a que aún es tiempo de 
demostrar su compromiso, 
cumpliendo con lo que 
demanda la Constitución, 
ya que no sólo se trata de 
defender al empresario como 
ente productivo, sino como 
ciudadano, así como a la 
sociedad en su conjunto.

*Obligatorio que los establecimientos estén en regla 
con sus calibraciones

El 31 de mayo es la fecha 
límite para que todas las 
personas físicas o morales  
propietarias de instrumentos 
de medic ión (básculas 
de bajo, mediano y alto 
alcance de medición, relojes 
registradores de tiempo, 
bombas despachadoras de 
combustibles y taxímetros 
entre otros), realicen su 
trámite para calibrar los 
instrumentos que sean 
empleados para la venta 
de productos o prestación de 
servicios, informó Federico 
Vázquez Chávez, delegado 
de la Procuraduría Federal 
del Consumidor (PROFECO), 
en Nayarit.
El delegado federal indicó 
que, actualmente se calibran 
todas las básculas sin 
importar la marca y el modelo, 
con el objetivo de beneficiar 
a la población nayarita, y 
que será obligatorio que los 
establecimientos estén en 
regla con sus calibraciones, a 
fin de no incurrir en faltas en 

la ley y sean susceptibles a 
una multa o la inmovilización 
de sus instrumentos de 
medición.
Estableció que la importancia 
de esta medida, es que un 
instrumento debidamente 
calibrado, mide también 
la confianza del público 
consumidor, por lo que 
se hace un llamado a los 
proveedores que cuenten 
con este tipo de básculas, 
para que acudan a la 
delegación a realizar el 
trámite correspondiente.
Vázquez Chávez asentó 
que una vez calibrado el 
instrumento, se le coloca 
un holograma de PROFECO 
correspondiente al año 2016, 
lo cual podrá ser corroborado 
por el consumidor. Por último, 
el funcionario destacó, que 
esta dependencia estará 
al pendiente de cualquier 
denunc ia  que pud iera 
presentarse, en caso de 
que alguna bascula no esté 
realizando el pesaje correcto.
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Este viernes inicia Feria del Empleo Mujer Nayarita
olítica

Con el propósito de impactar 
de manera directa en la 
colocación de buscadores de 
empleo con las necesidades 
especí f icas del  sector 
empresarial, la Secretaría 
del Trabajo, Productividad 
y Desarrollo Económico, en 
coordinación con el Servicio 
Nacional de Empleo Nayarit, 
realizará este viernes 27 
de mayo la Micro Feria de 
Empleo Mujer Nayarita, en 

la Unidad Deportiva ‘Santa 
Teresita’ de Tepic, de 9 de 
la mañana a 2 de la tarde, 
con transporte gratuito hacia 
ese lugar desde la Iglesia 
del Carmen.
El Secretario del Trabajo, 
Federico Gutiérrez Villalobos, 
destacó que “es un esfuerzo de 
los gobiernos Federal y Estatal 
el vincular a los buscadores 
de empleo con las empresas 
para que cuenten con un 

empleo digno y formal, ya que 
estas empresas participantes 
ofrecen todas las prestaciones 
de ley. Participarán más de 
15 empresas de distintos 
giros, entre ellas Mexifrutas, 
Grupo Octano, Oxxo, Dish, 
Dish, Megacable y Comercial 
Onix, entre otras, además de 
las vacantes que ofertará el 
Sistema de Seguridad del 
Gobierno Federal” agregó.
Es indispensable que toda 

Escuchan propuestas 
de partidos políticos 
en el Congreso Local

Para reforma político-electoral 

Al encuentro asistieron  los Partidos de la Revolución Democrática, 
Nueva Alianza, Revolución Socialista y el Partido Encuentro Social, 

quienes presentaron sus propuestas.

Tepic, 25 de mayo del 2016.- 
Con el interés de conocer las 
propuestas sobre la reforma 
político-electoral que podría 
llevarse a cabo en próximos 
días, integrantes de la Comisión 
de Gobierno de la Trigésima 
Primera Legislatura sostuvieron 
un encuentro dirigido a escuchar 
Partidos Políticos que no tienen 
representación en el Congreso 
del Estado.
Al encuentro asistieron los líderes 
de los institutos políticos de la 
Revolución Democrática, Nueva 
Alianza, Partido de la Revolución 
Socialista y el Partido Encuentro 
Social, a quienes el Presidente 
de la Comisión de Gobierno, 
diputado Jorge Humberto Segura 
López, resaltó la importancia del 
encuentro, al ser una oportunidad 
para conocer más sobre las 
necesidades de sus partidos 

y así contemplarlos dentro de 
las propuestas que formarán 
parte de las iniciativas para la 
reforma político-electoral que 
será analizada y discutida en los 
próximos días por los diputados 
locales de la Trigésima Primera 
Legislatura.
Dentro de las propuestas 
presentadas se destacó la de 
un frente común de los institutos 
políticos de Nueva Alianza, 
del Partido de la Revolución 
Socialista y el Partido Encuentro 
Social; iniciativas que tienen 
que ver con temas como 
las candidaturas comunes, 
la elección consecutiva, la 
asignación de diputados por 
representación proporcional, así 
como el financiamiento adicional 
a los Partidos Políticos locales 
en tiempos electorales.
De igual forma abordaron el 

tema sobre la concurrencia 
de elecciones de Gobernador, 
Diputados y Ayuntamientos y el 
porcentaje para la conservación 
del registro de los partidos 
políticos.
En su oportunidad los legisladores 
integrantes de la Comisión de 
Gobierno coincidieron en analizar 
cada una de las propuestas 
para que al igual que el resto 
de las iniciativas formen parte 
de la reforma político-electoral.
Al concluir este encuentro, 
el Presidente de la Comisión 
de Gobierno, diputado Jorge 
Humberto Segura López destacó 
que el Congreso Local y sus 
diputados están trabajando de 
manera constante para que 
en el tema legislativo de la 
reforma político-electoral se 
logre conformar una propuesta 
plural e incluyente en la que 

todas las fuerzas políticas que 
convergen en la Trigésima 
Primera Legislatura y las que 
tienen presencia en el estado, 
aporten su granito de arena.
Los asistentes al encuentro fueron 
el Primer Secretario del Comité 
Ejecutivo Estatal del Partido 
de la Revolución Socialista, 
Modesta del Rocío Vázquez 

Rivera, la Presidenta del Comité 
de Dirección Estatal del Partido 
Nueva Alianza, Mirna Manjarrez 
Valle, el Presidente del Comité 
Estatal de Encuentro Social, Luis 
Israel García Ríos y el Presidente 
del Comité Ejecutivo Estatal 
del Partido de la Revolución 
Democrática, Francisco Javier 
Castellón Fonseca.

persona que desee acudir 
a esta Feria de Empleo 
se registre en la página 
web: ferias.empleo.gob.mx, 
imprima su comprobante y 
lo presente en la entrada 
del evento.
En la Micro Feria de Empleo 
de la Mujer Nayarita se contará 
con los módulos de Tránsito 
del Estado, con licencias al 

50 por ciento de descuento; 
la Secretaría de Salud, con 
la realización de estudios de 
Papanicolaou; el DIF Estatal, 
con examen de la vista y 
brigada de lentes para vista 
cansada; el ISSSTE, con 
brigada de vacunación, y 
SEDESOL, con inscripción a 
los programas de Seguro de 
Jefas de Familia, y 65 y Más.
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Gran final de la 
cuarta edición 
del certamen 

de belleza 
masculino

En Valle de la Cruz, 
también hay obra pública

Mr. Model Nayarit 2016 se define este 
sábado 28 de mayo

Este sábado 28 de mayo en 
el teatro del Seguro Social y 
a las ocho de la noche la gran 
final del certamen de belleza 
masculino “Mr. Model Nayarit 
2016” con la participación de 
Ademir Ortega de Tepic Sur, 
21 años con 1.78 de estatura 
y estudiante de administración 
de empresas. Andrés Arellano 
del municipio de la Yesca, 
24 años, 1.86 de estatura y 
estudiante de Arquitectura y 
Ángel Fernández de Tepic, 
21 años con 1.79 estudiante 
de derecho.
Edwin Gutiérrez de Tepic 
Norte con 20 años, 1.77 
de estatura y estudiante 
de ingeniería bioquímica; 
El abogado Luis Iñiguez 
de Bahía de Banderas, 27 
años con 1.82 de estatura; 
el arquitecto Mauricio Bueno 
de Acaponeta, 26 años con 

1.80 de estatura. Por Ixtlán 
del Rio participa el profesor 
Olegario Altamirano, 24 años 
con 1.91 de estatura y Raúl 
Ramírez del municipio de Jala. 
22 años, 1.79 de estatura 
y estudiante de ingeniería 
electrónica. 
El ganador de esta noche 
de sábado pasa a la final 
nacional de Mr. Model México 
a realizarse en Morelia, 
Michoacán el próximo mes 
de octubre. Cabe mencionar 
que esta experiencia para los 
jóvenes ha incluido diversas 
y divertidas activaciones con 
los patrocinadores y en los 
medios de comunicación asi 
como pasarelas y sesiones 
de fotos. El costo del pase 
es de ciento cincuenta pesos 
y está a la venta con cada 
uno de los candidatos y en la 
fanpage Mr. Model Nayarit.

 El eficiente manejo de 
recursos públicos en el 
Gobierno del Cambio, sigue 
dando f rutos;  ahora el 
beneficio es para mil 500 
colonos de Valle de la Cruz, 
quienes disfrutan una obra 
pública de empedrado en 
cemento ahogado, pagada 
con recursos provenientes de 
las arcas municipales. Polo 
Domínguez, funcionarios 
municipales, autoridades de 
la colonia Valle de la Cruz 
y habitantes beneficiados, 
hicieron el corte de listón 
inaugural de la obra pública 
en la calle Árbol del Tule 
entre Flor de Loto y Avenida 
Bugambilias. 
“En esta administración se 
está haciendo un esfuerzo 
por darle respuesta a muchos 
problemas y necesidades 
en todas las colonias y 
comunidades de nuestro 
municipio; esta obra es un 
ejemplo de ello. El Cambio 
sí cumple, el Cambio es 
garantizar a los ciudadanos 
mejor calidad de vida”, 
dijo Polo Domínguez a los 
colonos. Esta obra tuvo una 
inversión de dos millones 112 
mil pesos, de los cuales los 
tepicenses beneficiarios no 
tuvieron que aportar nada; 
todo el recurso proviene del 
pago de sus contribuciones 
municipales, mismos que en 
el Gobierno del Cambio se 
traducen en obras públicas 
para las colonias y ejidos 
de Tepic.

La presidenta de la colonia 
Val le  de la  Cruz,  Luz 
Amalia Parra, agradeció 
al alcalde por esta obra 
que beneficia a más de mil 
500 habitantes: “hicieron 
un  exce len te  t raba jo ; 
muy agradecidos con el 
Gobierno del Cambio. Había 
personas muy molestas 

por la condición en que se 
encontraba la calle: baches 
y una laguna, pero con 
esta obra se soluciona la 
problemática”. Banquetas 
de concreto con machuelos 
y señalamiento horizontal 
complementan esta obra 
de empedrado ahogado en 
mortero hidráulico.

*Colonos disfrutan de empedrado ahogado en mortero hidráulico, 
de la calle Árbol de Tule Tepic, Nayarit.-

olítica
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ViSor NAYAriTA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez Decano del periodismo en Nayarit

momENTo PolíTiCo
Por Brígido Ramírez Guillen

PEÑA Y SU VISITA 
Entre más cerca el Presidente más lejos lo separa del pueblo

Desde a las seis de la mañana de ayer 
miércoles las familias que vivimos en la 
zona de la Cantera y no contamos con 
auto particular,  vivimos un viacrucis 
con la visita de Enrique Peña Nieto, al 
sernos cambiada la ruta acostumbrada 
que normalmente tomamos para venir 
a los trabajos, llevar a los niños a la 
escuela o trasladarse los lugares de 
trabajo aquellos ajenos oficina, tanto 
los que vienen a Tepic, como los que 
va de aquí para allá,  miles de hombres,  
mujeres y niños tuvieron que caminar, 
los transportes utilizados agarraron otros 
caminos distintos a los  normales.
La seguridad del Estado Mayor,  Federales 
y Policía Nayarit se percibió desde las 
primeras horas de ayer, iniciando  en el 
crucero de San Cayetano, la avenida 
Aguamilpa, por Puerta de Hierro y el 
Bulevar Colosio a la altura de Villas del 
Parque. donde se instalaron retenes que 
impidieron el acceso tanto a automovilistas, 
lo mismo que personas de a pie, incluso,  
muchos que portaban la calca con el 
logo de Sedesol y las siglas de Progresa 
tampoco tuvieron permiso de cruzar,  se 
tuvieron que proteger del sol en algunos 
lugares hasta llegarse la hora de regresar 
a sus poblaciones y municipios.
Los trabajadores del SUTSEM arribaron 
desde las 09:00 horas con camisa 
blanca y pancartas con alusión a la 
exigencia del cumplimiento de sus 
derechos, a los que cerraron el paso de 
arribo al Auditorio de la Gente, incluso, 
estuvieron a un costado del río,  solo les 
permitieron permanecer en un carril del 
Bulevar Colosio, el otro fue utilizado para 
autos particulares y taxis, los camiones 
fueron desviados a transitar por zonas 
aledañas, para molestia de los amables 
y atentos choferes de las rutas Villas de 
la Cantera, Vistas, Jazmines, Llanitos, 
Mololoa y Mora.  
Los transportes con invitados de los 
municipios llegaron muy temprano, y eran 
estacionados en diferentes puntos del 
fraccionamiento Jacarandas, de donde 
bajaban mujeres que militan en el PRI 
y querían ver a su presidente Enrique 
Peña Nieto, quienes llevaban consigo 
su bolsita con el refresco, la torta y 
una naranja; Otros se quedaron en los 
costados del río mololoa por el Bulevar 
Colosio, pues la  valla de seguridad con 
50 elementos viales prohibieron el paso 
por ese camino para conducirse a las 
instalaciones del centro de reunión, y fue 
imposible acceder, y saludar a su jefe 
de la nación, que anunció importantes 
programas sociales en beneficio de los 
abandonados de los gobiernos y sus 
políticos.
Eran las 12:00 horas de este 25 de mayo, 
cuando en los cielos de nuestra capital 
del cambio  sobrevolaba un helicóptero 
según se supo de la Secretaría de 
Marina, que vigilaba la zona cercana 

de Auditorio  y puntos que conducen al 
hotel Nekie, donde se dijo, había estado 
Peña Nieto con los representantes de 
los tres poderes para de ahí trasladarse 
al punto del evento político. 
Los presentes y curiosos no invitados al 
evento y que anduvimos  cerca del retén 
ubicado en Bulevar Colosio y avenida 
Ney González, pudimos constatar que 
fueron más de ocho vueltas las que dio el 
helicóptero que sobrevolaba la zona del 
Auditorio de la Gente, con el objetivo de 
conocer si había algún riesgo que pudiese 
afectar la integridad del mandatario del 
país y su gabinete que lo acompañó.
Pese que se corrió la posibilidad  de un 
posible choque de parte del SUTSEM 
con determinada autoridad, las aguas 
no llegaron al río, todo transcurrió bajo 
un clima de respeto, pero seguramente 
gente de gobernación lleva el informe 
respecto de la situación del citado 
sindicato, y si tiene o no la razón en 
su protesta, pero mientras tanto fueron 
los prietitos en el arroz en esta visita a 
la ciudad de Tepic de Nervo del primer 
comandante del país. 
Los beneficiados con la visita de Peña 
Nieto, fueron los empadronados en el 
programa Progresa y 65 y más y los 
contemplados con la universalidad del 
Seguro Popular, quienes sí tuvieron 
oportunidad de estar en el auditorio y 
cerca de sus gobernantes.
Como decía un ideólogo del PRI en su 
cuenta de facebook, ese tipo de actos 
y movilizaciones causa molestias, pero 
también deja beneficios, por lo cual es 
justificable y debemos aguantar. 
Los comentarios tanto a favor y en contra 
en el facebook no se dejaron esperar,  
desgraciadamente de uno positivo se 
observaron ocho en contra, al grado que 
algunos políticos que utilizan esas redes 
pasaron indiferentes, y tuvieron pocos 
me gustan, todo por andar de lucidos 
con Peña, aquí encaja el refrán no me 
“ayudes compadre”.
Lo que fue notorio es que se vio a un Peña 
cansado, diferente a cuando visitó Bahía 
de Banderas en tiempos de campaña,  no 
es para menos su ardua responsabilidad 
y la herencia maldita de sus antecesores 
de su color y los otros, sumado a las 
malas acciones de los gobernantes 
en los estados, que no en mucho han 
contribuido para favorecer al partido que 
los llevo al poder, pues la voracidad y 
ambición les ha ganado, y pareciera 
conducirse como en la película de la 
Ley de Herodes, donde la Constitución 
y las Leyes que de ella emanan se la 
pasan por el arco del triunfo. 
Dentro de esas opiniones contrarias  
destacan de dirigentes políticos, quienes 
obviamente no estarán de acuerdo en 
estos momentos con Peña y mañana con 
quien llegue a los pinos, claro, siempre 
que no sea de su partido. 

¡Qué tiempos aquellos! Cuando el Presidente 
de la la República, aun existiendo las 
estrictas medidas de seguridad por parte del 
Estado Mayor, estaba en contacto directo 
con importantes sectores de Nayarit, se 
reunía con ellos, atendía sus problemas y 
muchas veces les daba solución inmediata, 
o disponía con el gobernante en turno la 
ejecución de programas de obras materiales, 
que en mucho beneficiarían a la población... 
Era Jefe del Ejecutivo Estatal Don José 
Limón Guzmán cuando visitó estas tierras 
el Primer Magistrado de la Nación Don 
Adolfo Ruiz Cortines, recibido por miles 
de integrantes del pueblo por las calles 
de la capital.... 
Ruiz Cortines durante su régimen de 1952-
58, incluyó en su gabinete a Don Gilberto 
Flores Muñoz,  ex-gobernador, como 
Secretario de Agricultura y Ganadería, 
después de que Nayarit fue declarado 
"granero de la República", y lo alentó 
para que se preparará para la sucesión 
presidencial que vendría en el año 1958... 
Llego el tiempo de las decisiones y Don 
Adolfo se inclinaría por Adolfo López Mateos 
como el futuro Jefe de la Nación, dejando 
a un lado las aspiraciones del destacado 
político nayarita.... Esta decisión trajo 
consigo muchísimas conjeturas, entre ellas 
que Flores Curiel se había distanciado 
con López Mateos y hasta lo odiaba, lo 
que se manifestó en algunos medios de 
comunicación de la Ciudad de México...
 Adolfo López Mateos llega a Tepic como 
candidato presidencial y en su gira de 
campaña, preside un evento político desde 
el balcón del "Hotel Imperial", de  la capital y 
cuando se dirige a la multitud que cubría la 
plaza principal, casi con la mitad del cuerpo 
fuera del balcón, se desprende de lo alto, 
un cartelón de extenso tamaño formando 
un cuadro, estuvo a punto de golpear en la 
cabeza al político nacional... De inmediato se 
detuvo el discurso del candidato y hubo una 
gran movilización por las azoteas del hotel 
buscando responsables del incidente, pero 
no pasó a mayores, pues la amarraduras 
se habían destrozado por el peso e hizo 
que cayera aquel pesado objeto....
 En representación de los nayaritas habló 
el presidente estatal del PRI, el profesor 
Guadalupe Ríos, pronunciando un discurso 
florido, sin presentar ninguna propuesta al 
candidato para cuando llegara al poder, 
una cosa que le valiera severas críticas 
en la prensa nacional.... Posteriormente 
hubo un desayuno en " El Verdineño", 
rancho de Don Gilberto, con la presencia 
del ya Presidente de México, Adolfo 
López Mateos, en donde se mostró la 
firme amistad de los políticos nacionales... 
Las giras por Nayarit de los Presidentes 
Gustavo Díaz Ordaz y de Luis Echeverría 
Álvarez, durante los mandatos de Julián 
Gascón Mercado y Roberto Gómez Reyes, 
se caracterizaron por el acercamiento 
con los sectores productivos, celebrando 
prolongadas reuniones, en que se hicieron 
los planteamientos de estos sectores... Fue 
en el gobierno de Echeverría y de Roberto 

Gómez Reyes cuando se sentaron las bases 
de importantes planes de desarrollo, como 
el turístico, y el Huicot, independientemente 
de las importantes obras de infraestructura 
carretera.... 
A Flores Curiel le tocó estar dentro del 
gobierno presidencial de José López Portillo; 
a Emilio M.  González, en el régimen de 
Miguel de la Madrid y a Celso Delgado, en 
el de Carlos Salinas de Gortari.... Queremos 
remarcar que en esas visitas presidenciales 
no había tantas restricciones para la prensa, 
sino que había todo el respaldo del Estado 
Mayor para que los medios pudieran 
cumplir con su trabajo, tan es así que se 
instalaban salas de prensa, en donde se 
proporcionaban  todos los discursos del 
Jefe de la Nación, de sus Secretarios de 
Estado y de todos los participantes en los 
eventos, así como se les proporcionaban 
a los periodistas máquinas de escribir, 
teléfonos, Fax, y todos los medios para 
que cumplieran con su ejercicio como 
diaristas o comentaristas...
 Después de los eventos todavía los 
Presidentes  se daban su tiempo para 
sacarse la foto con los que cubrían la 
fuente... Entre esos Presidentes figuraron 
Díaz Ordaz, Echeverría, López Portillo, 
Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y Cedillo 
Ponce... Con los panistas Vicente Fox y 
Felipe Calderón, y con él priísta Enrique 
Peña Nieto, se acabaron las salas de prensa 
en las giras presidenciales y surgieron 
las más estrictas medidas de seguridad, 
para evitar que el pueblo se acercara a 
plantear sus problemas y demandas, no 
se diga a saludar... En otros tiempos esas 
salas se instalaron en salones de hoteles, 
con todas las atenciones con la prensa, 
en las que participé en los gobiernos de 
Limón Guzmán, García Montero, Gómez 
Reyes, colaborando en la administración 
de Gascón Mercado... 
Y acaba de pasar la gira presidencial de 
Enrique Peña Nieto, en que se presentó 
un escenario de rechazo para acercarse a 
los miles de burócratas del SUTSEM, con 
su dirigente Agueda Galicia, al interior del 
"Auditorio de la Gente", y entrevistarse con 
Enrique Peña Nieto... Un compacto grupo 
policiaco impedía todo movimiento de los 
trabajadores en su intento de ingresar 
al recinto donde se llevaría a cabo un 
evento de SEDESOL... Los de SUTSEM 
con toda disciplina alentaron el diálogo 
de Agueda con algún representante del 
Primer Mandatario de la Nación, lo que 
se logró más tarde al ser recibida la 
lideresa y cuatro de su Comité Directivo, 
por un representante de Peña Nieto, quien 
recibió el planteamiento de los problemas 
y demandas de los trabajadores, así como 
documentos en que se basaban... Al final 
se ofreció a Agueda Galicia y a su gente 
que dentro de los diez días siguientes se 
le recibirá a la representación sindical en 
Los Pinos, por el propio Presidente de 
la República, para escucharlos en forma 
directa... Hasta la próxima... Decano del 
Periodismo.
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Entre Gubias, Tintas y Pinceles
Por Ángel Carbajal 

Aguilar
Entre Gubias, Tintas y 
Pinceles, la muestra de 
grabado y pintura de la 
exposición individual de 
Juan Carlos Ponce López 
que se realizó el día de ayer 
25 de Mayo de 2016, en el 
Anillo Central de Palacio 
de Gobierno de Nayarit, 
auspiciado por  el Gobierno 
de Nayarit y la Fundación 
Cultural Isidro Fabela en 
Nayarit y con todo el apoyo 
del Consejo Estatal para la 
Cultura y las Artes de Nayarit.
En la presentación del 
Presidium se mencionó 
la grata asistencia del 
Presidente Nacional de la 
Fundación Isidro Fabela, 
Ingeniero Arturo Peña del 
Mazo y su comitiva, por la 
Fundación a nivel Estatal 
asistió el Licenciado Eduardo 
Patrón Encarnación y a nivel 
municipal la licenciada Ana 
María Ibarra Tovar y la plantilla 
de pintores y secretarios de 
la institución, además  de 
amigos de la Fundación.
Correspondió a la licenciada 

Corina Ramírez hablar sobre 
el expositor, de quien dijo que, 
“Juan Carlos es poseedor 
de una amplia trayectoria, 
fue impresor y grabador por 
más de 15 años en el Taller 
de Gráfica El Peyote Azul y 
creador nayarita que en su 
momento asumió el esfuerzo 
y la disciplina requerida 
para aprender el oficio de 
la estampación en la técnica 
del huecograbado.
En él estaba el germen de 
la búsqueda de la expresión 
plástica que lo llevó a estar hoy 
ante nosotros mostrándonos 
su obra, la cual gira en pare 
alrededor del tema de la 
muerte. Ponce la representa 
un y otra vez a través de 
cráneos que conviven con 
imágenes llenas de vida, 
en ocasiones con notas 
de humor, en otras con 
solemnidad, como diría el 
escritor poeta uruguayo 
Mario Benedetti, “Después 
de todo la muerte es solo un 
síntoma de que hubo vida”, 
entre otros datos importantes 
de su trayectoria, así como 
su curriculum vitae que 

dice que nació en Tepic el 
5 de Noviembre de 1961 
así como un gran listado de 
sus actividades realizadas, 
t rayector ia  académico, 
laboral, familia, sueños y 
nuevos proyectos.
En representación del 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda estuvo el licenciado 
José Inés Enríquez Ledezma 
quien dio su mensaje antes 
del corte del listón inaugural 
de la obra y al final la gran 
concurrencia degustó de 
vino tinto, ponche, canapés, 
refrescos y aguas frescas.
F u e  t o d o  u n  g r a n 
acontec imiento con la 
asistencia de grandes 
personalidades de la cultura 
y las artes como reconocido y 
famoso pintor Pedro Casant, 
la ex Senadora de la República 
Flavia Ureña Montoya, el 
licenciado Jesús Ibarra, la 
señora Patricia Mercado del 
Programa Escuelas y Salud 
de la Secretaría de Salud de 
Nayarit, el pintor científico 
Luis Vampy Tovar, el pintor 
José Guadalupe, entre otros 
muchos asistentes.

ultura|C
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Nacho Peña se pronuncia en contra de 
la guerra sucia que afecta a la UAN  
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Tepic ,  Nayar i t . -  En  su 
antepenúltimo día de gira 
de presentación del plan de 
trabajo por diversas sedes 
universitarias, el maestro Nacho 
Peña, candidato a Rector para el 
periodo 2016-2022 se pronunció 
en contra de la guerra sucia que 
sobre todo en redes sociales ha 
afectado la percepción social 
de la Universidad Autónoma de 
Nayarit durante este proceso 
de sucesión. 
Lamentó que con estos ataques 
se "dañe a la universidad. La 
comunidad universitaria queda 
en medio de todo esto y sobre 
todo preocupa que la imagen 
que estamos dando no es la 
real, porque en la Universidad 
se sigue trabajando diariamente, 
sus aulas y pasillos están llenos 
de jóvenes vigorosos; hay clases 
todos los días, continúan los 
proyectos de investigación, 
de extensión, de vinculación; 
y en este clima, hago un 
especial reconocimiento a los 

jóvenes estudiantes consejeros 
y consejeras que con valentía 
y coraje, y mucha lealtad a su 
visión de Universidad se han 
mostrado grandes en medio 
de esto".
Así se expresó al iniciar un 
recorrido por tres preparatorias 
del norte del estado: la número 
4 de Tecuala; la 3 de Acaponeta 
y la 11 de Ruiz, así como 
la conocida como Extensión 
Universitaria del Norte, también 
en Acaponeta, donde Nacho 
Peña se comprometió a incluir 
a esta sede foránea en su 
propuesta de reforma legal 
para que se creen los Centros 
Regionales Universitarios, con 
autonomía de gestión, dirección, 
toma de decisiones y, lo más 
importante, representación ante 
el Consejo General Universitario 
con voz y voto. 
Reiteró su compromiso de 
encabezar una administración 
rectoral que rinda cuentas no 
sólo sobre sus procesos, sino 

sobre su funcionamiento, sus 
directivos y sus organizaciones 
internas: "por eso -subrayó- 
he anunciado que me sumaré 
desde este viernes a lo que se 
reclama en la Iniciativa 3 de 3, 
haciendo pública mi declaración 
patrimonial, mi declaración 
de intereses y mi declaración 
fiscal. Si me toca encabezar 
la Rectoría de la Universidad, 
es importante poner el ejemplo 
en materia de transparencia y 
rendición de cuentas".
En las 3 preparatorias visitadas 
la constante fue, nuevamente, 
la demanda de mejoras a la 
infraestructura, equipamiento, 
servicios y atención al personal 
docente en lo laboral y lo 
profesional. En este punto, 
el candidato del proyecto "La 
Universidad que Queremos" 
se comprometió a acercar al 
profesorado del nivel medio 
superior programas de posgrado 
en sus propias sedes de trabajo 
para no afectar la cotidianeidad 

de sus núcleos familiares, "es 
una obligación de la Universidad 
-destacó- formar y capacitar a 
sus profesores".
El nivel medio superior de 
la Universidad Autónoma de 
Nayarit, reiteró Nacho Peña, 
será un eje central de trabajo de 
su administración. Así mismo, 
hizo compromisos concretos 
de regresar, una vez que 
asuma la Rectoría con el voto 
mayoritario del Consejo General 
Universitario, a cada uno de los 
sitios visitados para "ponernos a 
trabajar en proyectos concretos, 
juntos, con sus propuestas y 
sus necesidades".
Destacaron los casos de 
Acaponeta con la irregularidad 
de la propiedad del terreno 
donde se asienta, y la prepa 
de Ruiz donde la falta de un 
generador pone en riesgo la 
seguridad física de estudiantes, 
docentes y personal directivo 
y administrativo. Ahí mismo se 

firmó un compromiso de apoyo 
en la gestión y solución por 
parte del dirigente del SPAUAN, 
maestro Carlos Muñoz.
"Nuestro sueño es que Usted sea 
rector y cumpla los compromisos, 
sabemos de su liderazgo y 
de su compromiso con la 
Universidad, no se olvide de 
las preparatorias", dijeron 
estudiantes al tiempo que 
pidieron más becas, mayor 
cobertura y clases de lenguas 
extranjeras en sus campus, 
peticiones que signaba a su vez 
Angel Aldrete Lamas, presidente 
de la FEUAN, acompañando a 
Nacho  Peña.
La gira de trabajo concluyó con 
un recorrido por las instalaciones 
de Cultura Física y Deportes, 
ya en el campus central Amado 
Nervo de la UAN. Este jueves 
el recorrido será por el sur del 
estado (Ahuacatlán e Ixtlán del 
Río) y la Unidad Académica de 
Odontología.
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Continúa causando molestias el basurero que autorizó 
la Rata Hernández y su sequito de ex regidores

Seguiremos impulsando 
el Desarrollo para 

Rosamorada y Ruiz: 
Vargas López

Por: Robert Casasola
Coamiles, ejido de Tuxpan, Nayarit.- 
El día de ayer en mi visita de trabajo 
por la localidad de Coamiles allá en el 
municipio de Tuxpan, nos abordaron 
algunos ejidatarios, para demandar a 
quienes corresponda: “que solucionen 
en la brevedad posible, la grave 
contaminación que está causando 
el basurero a los mantos freáticos 
de la localidad, donde debido a 
los desechos tóxicos emanados 
de este mencionado basurero, se 
contaminaron las lagunas donde 
anteriormente cuantiosas familias 
acudían a pescar para llevar alimento 
a sus casas. 
Igual se ha estado enfermando de 
gravedad nuestro ganado por las 
bolsas que eventualmente vuelan 
con el aire y son tragadas por los 
semovientes que están muriendo 
por este grave problema. 
Sinceramente fue un error garrafal 
el que cometieron el ex alcalde 
Isaías la Rata Hernández y los ex 
regidores, al autorizar que el basurero 
de la localidad de Tuxpan, lo hayan 

ubicado en este ejido de Coamiles, 
donde tenemos muy cercas una 
de las zonas arqueológicas más 
importantes de todo el pacifico 
mexicano comentan en su mayoría 
familias de esta municipalidad, 
quienes agregan que  con estos 

pasados y malos gobernantes, en 
vez de caminar se gatea rumbo al 
progreso como en el rescate de 
nuestros recursos naturales que día 
a día los estamos perdiendo por la 
apatía de nuestros representantes 
populares”. 

Rosamorada, Nayarit.-  (por: Oscar 
Quintero).-En entrevista con la diputada 
local del PRI, que componen los municipios 
de Rosamorada y Ruiz, María Isidra 
Vargas López, destaco en entrevista,” 
que como legisladora tengo  un gran 
compromiso con mis representados que 
me brindaron su confianza y así poder 
gestionar ante diferentes dependencias 
dar soluciones a los problemas de mayor 
demanda que le aquejan a la ciudadanía”.
“Es por ello dijo la legisladora, que 
vamos con paso firme hacia el desarrollo 
visitando cada ejido, a las colonias, 
comunidades, con el propósito de 
gestionar, coadyuvar y apoyar en la 
problemática dándole solución y que 
permita el desarrollo para los pueblos, 
ya que fue compromiso de campaña y 
empeñe mi palabra de trabajar desde el 
congreso del Estado, por el bienestar de 
los municipios de Rosamorada y Ruiz”.
“Le he apostado al deporte apoyando de 
manera directa, conviviendo escuchando 
a los deportistas, recientemente se realizó 
el 7mo torneo relámpago de voleibol 
con sede en San Diego del Naranjo del 
Municipio de Ruiz, donde se dieron cita 
equipos de diferentes localidades que 
participaron buscando el campeonato,  
ya que unidos  impulsaremos el deporte 
en los diferentes localidades de los 
municipios,  y alejar a los jóvenes de 
los mal camino, que tengan un futuro 
prometedor ante sus familias  y la 
sociedad, ya que los jóvenes son el 
futuro de nuestro municipio, del estado 
y de México”. 
Para concluir dijo la diputada que”, 
próximamente estará apoyando a las 
familias más vulnerables de los dos 
municipios,  con láminas, cemento, arnés 
entre otros apoyos más que beneficiaran 
a las familias de bajos recursos ya que 
se acercan la temporada de lluvias y 
hay familias que sus viviendas no son 
seguras ante el  temporal de lluvias, 
seguiremos  trabajando duro y haciendo 
equipo con nuestro amigo Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, y con los 
gobiernos municipales de Rosamorada 
que preside Tomas Cervantes de Dios, 
de Ruiz Víctor Abud”. 

En Octubre se realizarán los cambios en los comités 
municipales del Revolucionario Institucional

Por: Robert Casasola
Tuxpan, Nayarit.- Al inicio de esta 
semana me preguntaron unos 
amigos de la vieja guardia del casi 
extinto Movimiento Territorial que 
cuando se efectuarían los cambios 
en los comités estatal y municipales 
de l  Par t ido Revo luc ionar io 
Institucional, lo que por cierto 
ignoraba hasta que me comunique 
con uno de mis amigos del comité 
estatal que forman parte de la 
plana mayor del chaparrito bigotón 
oriundo de Guanajuato, Juan 
Carlos Ríos Lara, y este me dijo 
que los cambios se efectuarán en 
el próximo mes de Octubre. 
Serán los nuevos representantes 
de los comités municipales del 
PRI los que estarán a cargo de 
las elecciones del 2017, por eso 
se está analizando muy bien al, 
o la que estará al frente de esta 
responsabilidad política. 
“Por lo pronto te puedo decir -nos 
comenta nuestro informante-, 

que en el municipio de Ixtlán se 
rumora muy fuerte que sea un 
integrante de la familia Parra 
Altamirano quien esté al frente 
del CDM; en el municipio de Ruiz 
se está analizando que sea una 
persona muy allegada al Doctor 
Jesús Guerra; en Rosamorada se 
espera que sea el destacado joven 
político  que en verdad ha sudado 
la camiseta por el tricolor y este 
es Vicente Omar Cortez Carrillo; 
en Tuxpan el Licenciado Aarón 
David Fajardo Tapia, un destacado 
profesionista quien seguramente 
haría un inmejorable papel al frente 
del comité municipal. 
En los demás municipios se está 
analizando muy bien al a la persona 
con la simpatía, el arraigo y la 
capacidad para sacar adelante los 
trabajos de las próximas elecciones 
del 2017, en las que seguramente 
el voto duro del PRI se volverá a 
manifestar en las urnas”. Puntualizó 
nuestro confiable informante. 
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Por Jolumeca
Ixtlán del Rio, Nayarit.- 
Según comentarios 
v e r t i d o s  p o r 
ciudadanos  veteranos 
del lugar varios oficios 
se perdieron con la 
llegada del SUTSEM; 
el puesto de Sereno, 
fue uno de los oficios 
más emblemáticos 
en este lugar, eran 
los encargados de la 
seguridad nocturna en 
los pueblos, encendían 
las farolas  a la caída 
de la noche.
En aquello aciagos 
años no todas calles 
de esta cabecera 
municipal tenia este 
tipo de servicio, ahí 
entraban los Serenos, 
encargados de vigilar 
las calles mientras la 
noche durase, así mismo 
tenían en su poder las llaves 
de los portales para quien 
los necesitara en la noche, 
una especie de veladores 
de calles, los encargados 
de la seguridad nocturna.
Aunque se difundió que 
este oficio desapareció con 
la llegada de los porteros 

automáticos traídos por 
Comis ión  Federa l  de 
Electricidad, dependencia 
que llegó por la puerta 
al adquirir los derechos 
de la cooperativa local 
de Electricidad operada 
por Víctor Cambero y don 
Juan  Zamora, el presente 
comentario fue hecho para 
recordar este añejo oficio.   

15
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Ex diputado está 
tranquilo fuera de 

todo tipo de política

Sereno moreno, uno de 
los oficios perdidos con la 

llegada del SUTSEM

Arturo Parada deja la 
alfarería por la campana

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Se 
me ocurre con facilidad que 
los políticos y los ciudadanos 
en general se amparan en la 
paz de su conciencia para 
no asumir la responsabilidad 
por las consecuencias de 
sus actos o de su pasividad 
se debe la complejidad del 
mundo en el que vivimos, 
tan independiente y complejo 
que cualquiera puede alegar 
que no es responsable.
En este entorno vemos que 
el ex diputado Ingeniero 
Agrónomo Carlos Jaime  
Nolasco, siempre realizó su 
labor  con responsabilidad 
por voluntad propia, no fue 
un actor anónimo, uno más 
del montón, como muchos 
panistas y priistas quienes 
s ienten miedo que les 
atribuyan responsabilidades 
imprevisibles e indeseadas 
porque muchas veces hay 
consecuencias no deseadas.
El  ex d iputado Car los 
Jaime, valientemente tomó 
decisiones en t iempo y 
forma con objetivos claros 
sin eludir responsabilidad 
éticamente f iguró como 
uno de los mejores en la Trailer descompuesto causa 

caos vial en la Hidalgo
Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Un 
tráiler descompuesto a la altura 
de las céntricas  calles  Hidalgo 
y 5 de mayo generó caos vial, 
por lo que fue necesario que 
elementos de dirección de 
vialidad asistieran a desahogar 
el tránsito, las enormes filas de 
vehículos esperando avanzar 
se formaron en ambos sentidos 
ocupando prácticamente los 
carriles de esta principal 
avenida.
Rápidamente los agentes de 
tránsito apoyados con una 
grúa realizaron las maniobras 
necesarias para retirar el 
tráiler del carril para liberar la  

circulación, este incidente se 
presentó por un desperfecto de  
tráiler el cual fue remolcado al 
corralón para desahogar la vía 
y controlar el caos vial para 
evitar que otros automóviles 
se vieran involucrados.
Lamentablemente no es la 
primera vez que un vehículo 
pesado ocasiona un caos 
vial en dicho lugar, docenas 
de coches empezaron a 
quedar detenidos en la citada 
circulación cuando a causa de 
un aparente falla mecánica, 
el tráiler se quedó parada 
justo en este cruce de calles 
conocido por su alta intensidad 
vehicular cualquier hora. 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Nos 
enteramos extra oficialmente que 
el Arturo Parada Ramírez deja 
la alfarería para irse a trabajar 
como campanero en la iglesia 
de Santo Santiago, ubicada en 
el centro de la ciudad, por lo 
que decimos entrevistarlo para 
conocer la razón del cambio, no 
tuvimos éxito para encontrarlo, 
así que decidimos preguntar a 
enterados en esta materia.
De la cual se dice define con 
modo el uso de las campanas 
como medio de comunicación 
al servicio de la iglesia, tal 

afirmación queda reforzada 
con una cita al margen de la 
costumbre de la época, por lo 
que se debe tener el talento  
de saber comunicar a distancia 
de la manera más eficaz, los 
toques de las campanas tienen 
gran ventaja sobre cualquier 
otro medio informativo.
Cabe hacer mención que Arturo 
Parada, pertenece a una de las 
familias de mayor arraigo alfarero 
en este lugar, siempre mantuvo 
cercanía con la Iglesia, con un 
delineado objetivo y quizás para 
explicar su status actual, como 
campanero busca férreamente 

casa legislativa, se declaró 
independiente con buen 
humor social demostrando 
su buena pasta política a 

título individual se definió  
como un político fuera de 
política en tiempos actuales. 

producir los necesarios toques 
para tener bien informado y 
coordinado a los católicos de 
la localidad. 
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ecualaT
Rocha Piedra se hace ojo 
de hormiga y no manda 

autobús a Tecuala 

16

GenteyPoder/ por: Pedro 
Bernal 

TECUALA.- Decenas de 
campes inos  quedaron 
esperando el camión que el 
exdiputado federal y líder 
de la CNC (Central Nacional 
Campesina) estatal, Juan 
Manuel Rocha Piedra, quedó 
de mandar al municipio de 
Tecuala un autobús a la 
plazuela de la cabecera 
municipal, y desde las 6 de 
la mañana de este miércoles 
25 de mayo se dieron cita 
productores de sorgo y 
mujeres del campo, que 
con toda la voluntad del 
mundo acompañaron al líder y 
presidente de los productores 
de sorgo del estado de 
Nayarit, don Heriberto López 
Rojas el TITIYO. Quienes ya 
conocemos  a don Heriberto, 
sabemos que es de armas 
tomar y que no necesita 
bules para nadar, después 
de hacerle varias llamadas 
al incumplido en mención y 
nunca pudo conectarse por 
teléfono, y después de casi 3 
horas contrató un transporte 
para trasladar a las personas 
que había invitado previo 
acuerdo con Juan Manuel 
en el caso del transporte, 
y la gente que tiene tratos 
con el “señor todo corazón”, 

reconocen que el Titiyo es 
un hombre de palabra, y no 
se movieron del lugar hasta 
que don Heriberto tomara una 
determinación y cuando dijo 
“esto no me asusta pero si 
me encabrona y ahorita ya 
viene un autobús para que nos 
traslade a Tepic”, y después 
de todo esto llegaron tarde 
al evento y ya no se pudo 
entrar a lo que pues en ese 
momento se regresaron pues 
ya no había nada que hacer.
Cuando algunos habitantes 
tecualenses se dieron cuenta 
de todo esto comentaron: es 
de todos conocidos en este 
municipio que López Rojas, es 
el hombre de las confianzas 
del senador  y líder nacional 
cenecista, Manuel Cota, en la 
zona Norte de Nayarit y por 
eso se comprometió a llenar 
un camión de productores de 
sorgo con el acuerdo antes 
mencionado. Es en este punto, 
amable lector; y prosiguen 
con lo ya mencionamos, 
que existe un celo político 
y  la vez un obstáculo para 
el Titiyo de hacerlo quedar 
mal a como dé lugar con su 
gente con los habitantes de 
este orgulloso municipio sus 
ejidos y comunidades, porque 
en la política local y estatal 
y con miras a las elecciones 

del 2017, y comentan quienes 
saben de todo esto, que el 
ex diputado federal es línea 
de la senadora Margarita 
Flores, aspirante, dicen, a la 
gubernatura del estado y de 
la alta cúpula del partido; y si 
no pasa otra cosa –agregan- 
que el próximo candidato 
del Partido Revolucionario 
Institucional a la presidencia 
municipal será don Heriberto 
López el Titiyo, y eso es lo que 
Rocha Piedra y otros no les cae 
el veinte todavía, y además 
el legislador federal tiene 
bastante experiencia política 
y la sabe usar, como nos han 
comentado en Rosamorada, 
que también anda dando 
dolores de cabeza en cuestión 
política porque quiere que 
su parentela vuelva otra vez 
al poder en ese municipio 
Rosamoradense.
Así las cosas, amable 
lector. El próximo lunes 
terminaremos esto, que 
todavía falta en la JIRIBILLA 
POLÍTICA, les contaré de 
otros funcionarios municipales 
más, y abusando del poder 
gubernamental también están 
confabulando para poyar lo 
antes mencionado y todo 
porque no quieren soltar 
el hueso; porque saben lo 
carnudo que está.
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Rubén Bugarín: gestor 
de la ciencia en Nayarit

Municipios

Te p i c ,  N a y a r i t . -  L a 
reproducción de plantas 
miniatura en laboratorio fue 
el tema que llamó a hacer 
ciencia y convertirse en 
investigador al doctor en 
nutrición de cultivos, Rubén 
Bugarín Montoya, actual 
titular de la Secretaría de 
Investigación y Posgrado (SIP) 
de la Universidad Autónoma 
de Nayarit (UAN), donde 
se ha promovido como uno 
de los principales gestores 
de ciencia, tecnología e 
innovación del estado.
En entrevista con la Agencia 
Informativa Conacyt, el doctor 
Rubén Bugarín Montoya dijo 
que su tesis para titulación 
como ingeniero agrónomo fue 
lo que reforzó su interés por 
querer innovar en técnicas 
relacionadas con los cultivos.
Su instinto investigador 
despertó en el Laboratorio de 
Cultivo de Tejidos Vegetales 
de la Universidad Autónoma 
Chapingo (UACh), donde una 
nueva técnica de reproducción 
de plantas fue el gancho 
para querer permanecer en 
esta área.
“Mi tesis en propagación in 
vitro de plantas ornamentales 
era cómo reproducir plantas 
miniatura en laboratorio, 
como técnica para acelerar y 
producir plantas masivamente 
en menor tiempo; muy distinto 
a los métodos convencionales 
que habíamos utilizado. Fue 
un área interesante que tenía 
que ver con aspectos de 
nutrición, fisiología, cómo 
cultivar plantas en un medio 
distinto a lo que veníamos 
haciendo los agrónomos y 
esto me llamó la atención”, 
dijo.

Fue la curiosidad por las 
cuestiones comunes en su 
entorno, experimentar con 
plantas, ver su crecimiento, 
tener datos, observar, fueron 
elementos que lo encaminaron 
hacia la generación del 
conocimiento, pero también 
a buscar maneras de obtener 
recursos para realizar sus 
investigaciones, con lo que 
también se convirtió en gestor.
El doctor Rubén Bugarín es uno 
de los impulsores de la ciencia, 
tecnología e innovación en el 

estado, desde la UAN, y ha 
participado junto con otros 
académicos y autoridades 
en proyectos de importancia 
local y regional como el 
diseño y creación del Parque 
Científico y Tecnológico 
Ciudad del Conocimiento, 
ahora denominado Unidos 
por el Conocimiento, donde 
se albergan tres centros de 
investigación del Consejo 
Nacional de Ciencia y 
Tecnología (Conacyt).
“Desde hace diez años, ni 
yo mismo me había dado 
cuenta que me gustaba la 
gestión, y empezamos a 

ver, por ejemplo, la creación 
del parque científico, cómo 
fortalecer la universidad, traer 
los centros de investigación 
Conacyt; toda esta área de 
gestión apenas la descubrí 
pero me ha gustado muchísimo 
y estoy viendo los resultados, 
eso me motiva a seguir 
trabajando por mi universidad 
y por Nayarit”, aseguró.
Además es reconocido por 
su labor durante ocho años 
al frente de la Secretaría de 
Investigación y Posgrado de 

la UAN, donde ha logrado la 
inclusión de 12 posgrados 
al Programa Nacional de 
Posgrados de Calidad (PNPC) 
del Conacyt.
El invest igador: gestor 
permanente
El doctor Rubén Bugarín 
declaró que un investigador 
debe ser un gestor permanente 
para conseguir recursos 
y destinarlos a su trabajo 
propio, o abrir brechas para 
que otros investigadores 
generen conocimientos de 
utilidad y prioridad.
“Hemos estado cumpliendo 
esa misión desde hace ocho 

años para atender el desarrollo 
de la universidad, en cuanto 
a los posgrados de calidad 
y la investigación pertinente, 
para que sea de utilidad a la 
sociedad”, expuso.
Su trabajo como funcionario 
universitario en la SIP le 
exige dedicación de tiempo 
completo para negociar 
proyectos y, a pesar de que 
ha disminuido su productividad 
como científico, mantiene la 
investigación, además de que 
imparte clases a estudiantes 
de posgrado de la UAN.
“La investigación no la 
he dejado, la reduje en 
intensidad, porque ocupar 
un cargo en la secretaría 
es de tiempo completo y 
disminuye la productividad 
como científico, y es difícil 
tener gestión e investigación; 
perdí el registro en el SNI, lo 
recuperaré, sé que lo puedo 
lograr, espero que este año 
lo recupere pero, por otro 
lado, tengo la satisfacción 
que hemos impulsado otros 
proyectos que alguien tiene 
que hacer”, reflexionó.
Actualmente trabaja en 
cuestiones de nutrición de 

cult ivos agrícolas, 
particularmente en el 
uso de fertilizantes 
en la producción de 
hortalizas, frutillas y 
hierbas aromáticas 
en invernadero, con la 
finalidad de establecer 
programas de uso de 
estos fertilizantes sin 
contaminar el ambiente 
y obtener máximos 
rendimientos.
Pensar en el futuro
El doctor Bugarín señaló 

que el objetivo del desarrollo 
de ciencia, tecnología e 
innovación en la entidad es 
lograr el establecimiento de 
empresas de base tecnológica 
para el aprovechamiento de 
toda la infraestructura de 
este sector y apuntalar el 
desarrollo local y regional.
“La satisfacción personal 
es que me ha tocado estar 
desde el inicio, y hasta donde 
vamos, del impulso científico 
y tecnológico de Nayarit, que 
no hemos llegado, pero nos 
ha permito tener otra visión, 
fortalecer infraestructura, y 
eso, la verdad, al verlo hecho 
realidad es reconfortante 
como universitario, que esté 
caminando en este rumbo 
que no debe perder, nuestra 
universidad y el estado,” 
afirmó.
Por último, destacó que 
la ciencia le ha permitido 
explorar el mundo y tener la 
certeza de que volvería a ser 
investigador, si tuviera que 
repetir su vida.
“Si tuviera oportunidad de 
volver a hacer mi carrera, 
volvería a ser ingeniero 
a g r ó n o m o  y  h u b i e r a 
sido incluso hasta más 
productivo conociendo lo 
que ahora conozco, pero 
siento satisfacción de que 
la ciencia y tecnología me 
permiten explorar un mundo 
complejo, dar respuestas y 
tener muchas incógnitas, 
pero continuar investigando, 
porque lo que hacemos hoy, 
si no está comprobado, tal 
vez mañana cambie; así que 
estoy encantado de haberme 
introducido en estos temas”, 
concluyó.
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Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98

pinión

oNjETurASC
Francisco Cruz Angulo

Las elecciones del 5 de junio.-En 
el primer domingo del próximo mes 
millones de ciudadanos emitirán su 
voto para elegir a 12 gobernadores 
de los Estados, diputados a la 
Asamblea Constituyente de la 
Ciudad de México y la renovación 
de d iputados y presidentes 
municipales en Baja California Sur.
La importancia de los próximos 
comicios estatales  radica en 
que una vez que conozcamos 
los resultados tendremos a la 
vista una radiografía política-
electoral de la nación, es decir 
el peso especifico de cada uno 
de los partidos políticos y de la 
prevalencia o no de los candidatos 
independientes que son una nueva 
opción ciudadana para acceder 
a un cargo de elección popular.
De igual  modo veremos e l 
grado de desconfianza de los 
ciudadanos hacia la partidocracia 
que se expresará por medio 
del abstencionismo. Según los 
expertos en la materia se espera 
que habrá una votación por abajo 
del 40%.
De confirmarse este vaticinio 
no será casual que tengamos 
representantes populares por 
abajo del 30%, lo cual habría 
gobiernos minoritarios, legales 
pero no legítimos.
Otro de los mensajes inherentes 
al resultado de los próximos 

comicios del 5 de junio es el de 
conocer cuál será la base electoral 
con la que podrían disponer las 
principales fuerzas políticas  rumbo 
a la competencia en la sucesión 
presidencial del 2018.
En la nueva recomposición de 
fuerzas de poder conoceremos si 
el PRI y sus aliados PVEM, PANAL 
y Encuentro Social obtendrán los 
suficientes votos para conservar el 
poder en donde actualmente son 
gobierno fundamentalmente en los 
Estados de Veracruz, Tamaulipas, 
Hidalgo y Quintana Roo en los 
cuales no ha habido alternancia 
democrática; además por ser 
considerados como estratégicos 
por la enorme cantidad de votos 
que aportarían en la próxima 
competencia presidencial.
Por el lado de la izquierda la 
susodicha elección no es de 
menor importancia ya que por 
los resultados de esos comicios 
sabremos si el PRD continua siendo 
el principal partido de izquierda 
o su lugar será ocupado por el 
Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA)  fundado y 
dirigido por el político tabasqueño 
Andrés Manuel López Obrador.
De acuerdo a recientes encuestas 
todo apunta a que MORENA podría 
ganar la gubernatura de Veracruz 
y la Asamblea Constituyente en 
la Ciudad de México así como 
quedaría muy bien posicionado 
en los estados de Zacatecas, 
Tamaulipas, Oaxaca y Quintana 
Roo.
En cambio el PRD inmerso en 
sus contradicciones ideológicas y 
programáticas lamentablemente 
viene perdiendo credibi l idad 
ciudadana. Esperemos…
Est imado lector :  s i  deseas 
consultar u opinar sobre los temas 
de esta columna visítanos en 
nuestra página http://conjeturas-
cruzangulo.blogspot.com/

Más salud para los mexicanos
A finales de marzo del presente 
año, el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, fijó una de 
las metas más ambiciosas para 
su gobierno, en el marco de la 
35 Asamblea de la Fundación 
Mexicana de la Salud, que si 
bien se habían tenido grandes 
avances en materia de salud, 
había determinado que durante su 
administración debía de fijarse una 
meta mayor, y desde entonces se 
ha trabajado en la “universalización” 
de los servicios de salud, en su 
momento instruyó al secretario de 
salud, José Narro, implementar una 
estrategia de cuatro vertientes para 
lograr este complejo objetivo, en 
primer lugar identificar a quienes 
no cuentan con ningún tipo de 
cobertura de salud, esto mediante 
la consolidación de los padrones 
de las instituciones de salud y de 
seguridad social existentes, se 
giró la indicación de optimizar la 
infraestructura actual del sector 
salud y proyectar el crecimiento 
que deberá tener en los próximos 
años, revisar la incidencia de 
las principales enfermedades 
del país y trabajar arduamente 
en las labores de prevención, 
diagnóstico temprano y tratamiento 
oportuno, finalmente el presidente 
giró instrucción que deberían de 
poner en marcha un programa 
para mejorar los servicios que 
ofrecen los gobiernos estatales en 
las unidades médicas de primer 
nivel articulándolas con la atención 
hospitalaria y de especialidades.
El plan pues es monumental, 
brindar atención a más de 119 
millones de personas, cada una 
de las acciones fijadas por el 
presidente requiere de horas y 
horas hombre de trabajo solo 
planearlo no se diga ejecutarlo, 
sin embargo a la fecha ya se 

comienzan a ver los primeros 
resultados, precisamente con esta 
motivación, el Presidente Enrique 
Peña Nieto, estuvo presente en 
tierras nayaritas en compañía del 
Dr. José Narro Robles, Secretario 
de Salud y del Secretario de 
Desarrollo Social, José Antonio 
Meade Kuribreña, para informar 
sobre una acción con estrecha 
relación a los 4 ejes que en su 
momento señaló el Presidente.
A la brevedad según instrucciones 
del presidente, los beneficiarios 
del Programa de Inclusión Social 
“Prospera” y el Programa 65 y 
Más, serán beneficiarios también 
del Seguro Popular, por lo que 
podrán acceder sin costo a atención 
médica de calidad a través del 
todos los establecimientos de salud 
afiliados al Seguro Popular, con 
esto se integran más de 8 millones 
de personas al Seguro Popular y 
se da un paso contundente en el 
camino por la “universalización” 
de los servicios de salud.
Sin duda el Presidente Enrique 
Peña Nieto, es un amigo de los 
nayaritas y de todo los mexicanos 
y con este t ipo de polít icas 
públicas refuerza la confianza 
que los votantes pusieron en su 
administración.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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PRI en Oaxaca 
denuncia a Cué 
ante Fepade por 

“elección de Estado”
“Absurda”, la postura de 

Peña de no querer dialogar 
con los maestros: AMLO

19

El gobernador Gabino Cué 
Monteagudo y el candidato a 
suplirlo por parte de la Coalición 
del PAN-PRD Con Rumbo y 
Estabilidad por Oaxaca (CREO) 
José Antonio Estefan Garfias 
fueron denunciados ante la 
Fiscalía Especializada para 
Delitos Electorales (Fepade), 
de la Procuraduría General de 
la República (PGR).
El Comité Ejecutivo Nacional 
(CEN) del PRI presentó la 
denuncia ante una inminente 
“elección de Estado” con la 
utilización de recursos públicos 
y programas sociales para 
favorecer al candidato del actual 
gobernador.
La diputada federal y secretaria 
general del Comité Directivo Estatal 
del PRI, Mariana Benítez Tiburcio, 
precisó que ayer presentaron 
formalmente la denuncia de 
hechos ante la Fepade contra 
el Cué Monteagudo, Estefan 
Garfias, Cristian Cervantes 
Guerra, así como contra 
funcionarios y exfuncionarios 
de la administración y contra 
quienes resulten responsables 
de conductas constitutivas de 
delitos electorales.
Estos delitos, detalló, se hicieron 
del conocimiento de la opinión 
pública el pasado 20 de mayo 
a través del portal de Youtube, 
donde se publicó un video que 
exhibe audios que evidencian 
al mandatario Gabino Cué al 
pretender realizar una elección de 
Estado, interviniendo con todos 
los recursos a su alcance para 
llevar las elecciones en favor de 
su candidato, el expriista Estefan 
Garfias y acérrimo enemigo de 
José Murat Casab.
En dicho audio se escucha 
al gobernador con Christian 
Cervantes, operador político del 
candidato, en una conversación 
sobre cómo cruzar la información 
del padrón electoral con la de 

los padrones de los diversos 
programas sociales que tiene 
el gobierno del Estado.
“Es claro y evidente el uso ilícito 
y electoral que el gobernador de 
Oaxaca y otros servidores públicos 
están haciendo de la información 
personal de miles de oaxaqueños 
y oaxaqueñas, obtenidos de bases 
de datos o padrones elaborados 
por las distintas secretarías 
y dependencias del gobierno 
de Oaxaca que implementan 
programas sociales con el fin de 
apoyar la candidatura de Estefan 
Garfias”, agregó.
Benítez Tiburcio afirmó que todo 
este despliegue de recursos 
y de información pública al 
servicio de una campaña electoral 
son conductas evidentemente 
constitutivas de delitos de carácter 
electoral, que “exigimos sean 
investigadas de inmediato por 
la Fepade. Las evidencias están 
ahí, a la vista de todos, son 
audios donde el gobernador 
instruye recordarles a los hogares 
oaxaqueños que deben votar por 
Estefan Garfias.
“Su intención es clara, utilizar la 
información de cada uno de los 
beneficiarios de los programas 
sociales del gobierno de Oaxaca y 
cruzarla con el padrón electoral”, 
puntualizó.

Aunque también el PRI ha sido 
acusado de desviar recursos 
federales a favor de su candidato, 
Alejandro Murat Hinojosa, el 
senador priista Jorge Toledo 
Luis dijo que los legisladores 
no permitirán que en la entidad 
se utilicen los recursos públicos 
para apoyar a algún candidato.
“El gobierno de Gabino Cué, 
en vez de estar pensando en el  
bienestar de los oaxaqueños, 
está pensando preservar el poder 
para seguir enriqueciéndose. 
Exigimos una investigación 
ágil”, dijo.
Por su parte, el diputado priista y 
presidente de la Mesa Directiva 
del Congreso del Estado Adolfo 
Toledo Infanzón señaló que esta 
información forma parte de la red 
integrada que llamaron “Oaxaca 
para Todos”, donde de manera 
concreta se hacen cruces de 
programas sociales que fueron 
obtenidos delConsejo Nacional 
de Evaluación de la Política de 
Desarrollo Social (Coneval), lo 
cual es un delito grave.
“Estaremos atento para evitar que 
en Oaxaca se lleve a cabo una 
elección de estado, utilizando los 
recursos públicos para coaccionar 
y orientar el voto hacia el candidato 
de Gabino Cué, José Antonio 
Estefan Garfias”, agregó.

El presidente nacional de Morena, 
Andrés Manuel López Obrador, 
calificó como “absurda” la postura 
del presidente Enrique Peña 
Nieto y los secretarios de 
Gobernación y de Educación 
Pública, Miguel Angel Osorio 
Chong y Aurelio Nuño Mayer, 
respectivamente, de no dialogar 
con los maestros del CNTE, 
quienes este miércoles se 
manifestaron una vez más en 
la Ciudad de México contra la 
reforma.
Desde Tenango de Doria, 
Hidalgo, el tabasqueño señaló 
que en ningún país del mundo 
le cierran las puertas al diálogo 
en medio de un conflicto social. 
Por eso, anunció que enviará 
un mensaje en Twitter para 
exhortar a los funcionarios a 
“que en vez de utilizar el garrote, 
dialoguen con los maestros, que 
no quieran resolver las cosas 
por la fuerza, sino mediante el 
entendimiento”.
Luego citó al Benemérito de 
las Américas, el expresidente 
Benito Juárez, quien aseguró 
que nada se debe conseguir 
a la fuerza, sino a través de la 
razón y el derecho.
En su cuenta de Facebook, 
López Obrador aseguró que 
en Zacatecas Morena está en 
primer lugar en las encuestas:
“Estamos arriba en las encuestas 
en Zacatecas”, ya David 
Monreal está arriba, pero hay 
que enfrentar el desesperado 
operativo de compra de votos 
y la guerra sucia que llevan a 
cabo los de la mafia del poder, 

quienes están muy nerviosos”.
También recordó que en 
1998, cuando fue candidato a 
gobernador Ricardo Monreal, 
“fue algo extraordinario, porque 
se le ganó al gobierno federal, 
al gobierno del estado, usaron 
dinero, todas las trampas de 
siempre, pero el pueblo de 
Zacatecas salió a votar y se 
logró el triunfo en ese entonces.
“Estamos en algo parecido 
a ese proceso que se vivió 
en esos momentos, ahora 
también con David Monreal 
podemos hacer la hazaña de 
que triunfe todo un pueblo en 
estas elecciones, a pesar de 
que estamos enfrentando lo 
mismo al gobierno federal, al 
gobierno del estado”, señaló.
Asimismo, crit icó que los 
potentados estén comprando 
votos en las doce entidades 
donde habrá elecciones. 
“Entregan despensas, dan frijol 
de importación, frijol duro, frijol 
con gorgojo, láminas de zinc, 
láminas de cartón, tinacos, 
colchonetas.
“Están mandando desde la 
Secretaría de Gobernación, 
desde luego compran votos a 
500 pesos, mil pesos”, acusó.
Por eso llamó al pueblo de 
Zacatecas a ayudar a Morena 
a ganar las elecciones votando 
por sus candidatos.
Por la tarde, López Obrador 
estuvo en San Bartolo Tutotepec, 
en Tenango de Doria, y para 
este jueves 26, visitará Agua 
Blanca, Metepec y Acaxochitlán, 
Hidalgo.
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Economía seguirá estancada: Banxico 

prevé menor crecimiento para 2017

20

Pese al alza de 2.9% anual que 
registró la economía mexicana 
durante el primer trimestre, el 
Banco de México (Banxico) 
no se animó a incrementar 
su pronóstico de crecimiento 
para este año, el cual dejó en 
un rango que va de 2% al 3%.
Sin embargo, ante los elevados 
riesgos externos que enfrenta 
el país, especialmente los 
provenientes de Estados 
Unidos, la institución gobernada 
por Agustín Carstens redujo su 
previsión para el 2017, para 
cuando ubicó una expansión 
del Producto Interno Bruto 
(PIB) entre 2.3% y 3.3%, 
cuando en su reporte pasado 
auguraba un alza que iba de 
2.5% a 3.5%.
Al presentar el Informe 
Trimestral de Inflación, el 
Banxico precisó que dicha 
decisión fue fundamentada al 
“entorno internacional adverso 
y en particular a la revisión a 
la baja de las expectativas de 
crecimiento para la producción 
industrial de Estados Unidos”.
Mientras que el panorama que 
enfrenta la economía mexicana 
es el siguiente, según el banco 
central:
“El entorno externo que enfrenta 
la economía mexicana ha 
continuado siendo complejo. 
En efecto, ante la debilidad de 
la actividad económica global, 
la volatilidad de los mercados 
financieros internacionales 
y la reducción del comercio 
mundial, no se ha observado 
una recuperación en la actividad 
industrial estadounidense”.
No sólo eso. El Banco de 
México continúa previendo 
un dinamismo relativamente 
bajo de la demanda externa de 
México para los próximos años, 
si bien se anticipa que ésta 
vaya retomando gradualmente 
un mayor ritmo de expansión.
Sin embargo, precisó, la 
demanda interna de México 
continúa presentando un ritmo 
de expansión importante y, en 
este contexto, es previsible que 

siga impulsando la actividad 
económica en los próximos 
trimestres.
De hecho, el organismo aseguró 
que la inflación baja que ha 
llevado a una recuperación 
de la masa salarial real, la 
mejoría del mercado laboral 
y la implementación de las 
reformas estructurales están 
generando un entorno más 
propicio para el crecimiento 
del gasto interno, lo cual se 
espera prevalezca en los 
próximos trimestres.
“Así, el dinamismo de la 
demanda interna ha logrado 
contrarrestar parcialmente, 
y se espera que continúe 
haciéndolo, la debilidad del 
sector externo, de manera que 
se sigue anticipando un ritmo de 
crecimiento moderado del país”, 
señaló el organismo central 
encabezado por Carstens.

Mover tasas o subastar 
dólares

Para BBVA Bancomer el énfasis 
por parte del gobernador de 
Banxico en que la reciente 
depreciación cambiaria se 
ha dado de manera ordenada 
y el peso no ha sido víctima 
de ataques especulativos; 
situación que reduce las 
posibilidades de un movimiento 
extraordinario de la tasa de 
referencia, sobre todo en una 
reunión fuera de  calendario.
“En consecuencia reiteramos 
nuestra expectat iva de 
sincronización entre la política 
monetaria de México y la de 
Estados Unidos”, precisó.
No obstante, advirtió que si 
se presenta una desordenada 
y relevante depreciación 
cambiar ia  (cond ic iones 
extraordinarias a las que 
se refiere Banxico), dada la 
volatilidad que se espera en 
las próximas semanas, no se 
puede descartar que el banco 
central intervenga no sólo 
activando el mecanismo de 
venta de dólares, sino incluso 
también incrementando la tasa 
de política monetaria.

Libre, discapacitado acusado 
de robo a Soriana; analizan 
irregularidades en el caso

Después de estar recluido 35 
días en el en el Centro Varonil 
de Rehabilitación Psicosocial, 
acusado de robo equivalente 
a 21 pesos a una tienda de 
Soriana, pese a tener una 
discapacidad intelectual, Erick 
Javier Najar Montaño ya está 
libre.
Ayer por la noche, luego de que 
el Juez 31 Penal Eligio Cruz 
Pérez revaloró las pruebas del 
caso, el hombre de 32 años de 
edad –con una mentalidad de 
un niño de 10— fue recibido 
por sus familiares, maestros 
y vecinos y aseguró: “Nunca 
más regresaré a una tienda 
Soriana”.
Sin embargo, aunque quedó 
en libertad, la Comisión de 
Derechos Humanos capitalina y 
la Comisión de Reclusorios de 
la Asamblea Legislativa local 
anunciaron que promoverán 
investigaciones para analizar 
las irregularidades detectadas 
en el caso y determinar el 
abuso de autoridad del que 
fue víctima.
Representantes de ambos 

organismos informaron que 
solicitarán a la Secretaría 
de Seguridad Pública y la 
Procuraduría General de Justicia 
locales reportes sobre el modo 
en que operó personal a su 
cargo en la detención y puesta 
a disposición de Najar Montaño 
ante el Ministerio Público.
Entre las violaciones a las 
garantías del  inculpado 
denunciadas por la defensa 
de Erick Javier se cuenta que 
la detención se realizó con 
violencia, que fue obligado a 
firmar unas hojas, aún cuando no 
sabe leer, y no tuvo asistencia 
legal alguna, además de que 
no se tomó en cuenta su 
discapacidad. Por este simple 
hecho, según el procedimiento 
legal, debió ser declarado 
inimputable.
La liberación de Najar Montaño 
se logró luego de que el pasado 
domingo el diario Reforma 
publicó el caso, mismo que fue 
replicado por distintos medios 
de comunicación.
El lunes, la cadena de 
supermercados Soriana envió 

una carta para informar que 
otorgaba “el perdón” y se 
desistiría de la denuncia, 
aunque alegó que siguió los 
protocolos de seguridad de la 
empresa –porque el joven se 
resistió a la detención– y que 
la discapacidad de Erick no 
es evidente. El desistimiento 
lo hizo hasta el martes.
Además, el Ministerio Público 
dejó sin efecto la imputación 
del delito de robo agravado por 
dos manzanas y un refresco 
equivalentes a 21 pesos, 
cantidad que el entonces 
acusado aseguró que se dirigía 
a las cajas a pagar.
La presión social contra la 
cadena de supermercados y 
las autoridades de seguridad y 
procuración de justicia creció, 
sobre todo en las redes sociales.
Ayer por la tarde, el Tribunal 
Superior de Justicia local 
informó que el juez 31 penal 
analizó el caso y decidió que 
no había acusaciones que 
sustentaran un delito, por lo 
cual quedaría en libertad en 
las próximas horas.
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A través de Mariana Trinitaria

El regidor Saúl Duran, sigue llevando 
beneficios a la gente de La Peñita

Compostela,  Nayarit . - 
El  regidor Saúl Durán 
Bernal, continua llevando 
beneficios a las familias 
de La Peñita y de otras 
comunidades pertenecientes 
a su demarcación a través 
de la Congregación “Mariana 
Trinitaria”, mediante la 
entrega de material para 
la construcción a precio 
subsidiado.
Son muchas las personas 
que a diario acuden a su 

domicilio para solicitar que 
los registre en la lista de 
apoyos que a través de él y en 
convenio con el Ayuntamiento 
de Compostela, otorga dicha 
Congregación a las familias 
de escasos recursos.
En cuento a ello, Duran Bernal, 
dijo que  Mariana Trinitaria 
está subsidiando material 
como cemento, mortero, 
tinacos y láminas de fibra 
cemento, cuyos beneficios 
son importantes, ya que con 

ello se logra que las personas 
que están construyendo o 
haciendo algún trabajo en sus 
casas, tengan la oportunidad 
de adquirir dichos materiales a 
mejor precio, lo que se refleja 
en que puedan construir más 
con menos dinero.
Mencionó, además, que 
desde hace tiempo realiza 
la entrega de láminas de 
fibrocemento en diversas 
colonias de su comunidad, 
así como cemento, mortero 
y tinacos, y no obstante, la 
ciudadanía solicitándole este 
tipo de apoyos por considerar 
que es un beneficio que deben 
de aprovechar.
En cuanto a otros beneficios, 
explicó que está gestionando 
85 apoyos de vivienda para 
un igual número de familias 
que no cuentan con un 
patrimonio, por lo cual los 
invito a  quienes tengan interés 
de tener una casa, entregar 
sus documentos, copia de 
acta de nacimiento, curp y 
comprobante de domicilio 
para que sean tomados en 
cuenta, en caso de no haber 
recibido este tipo apoyos, 

poniendo a disposición el 
teléfonos 322 107 74 80 para 
mayores informes.
 La necesidad de vivienda—
sostuvo—es un problema 
social y económico, por ello 
tenemos el gusto de hacer la 
gestión para que éste recurso 

llegue a quien más lo necesita 
y hay buena aceptación de 
este programa ya que en esta 
primera etapa hemos recibido 
más de 85 solicitudes para 
construcción de viviendas 
que serán subsidiadas por el 
Gobierno federal, concluyo

En Compostela

Recibe “el Gordo” 
Ruelas muestras de 

apoyo a su aspiración 

•El aspirante del PRI a la regiduría por la 
demarcación número 2 de Compostela, es un 

profesionista que conoce a fondo la problemática de 
su jurisdicción y sabe cómo solucionarlas, dicen sus 

seguidores.  

Compostela, Nayarit.- Tras 
conocer las aspiraciones 
políticas del médico veterinario 
zootecnista, Víctor Antonio (a) 
el Gordo Ruelas Flores, sus 
amigos y familias que residen 
en las diversas colonias y 
barrios de Compostela que 
conforman la demarcación 
número 2, han manifestado 
su respaldo para que en el 

próximo proceso electoral, 
no solamente los represente 
como candidato por la citada 
jurisdicción territorial, sino como 
regidor y para ello se disponen 
a organizar las estrategias que 
habrán de establecer con el fin 
de hacerlo, primero candidato y 
posteriormente regidor electo.
De acuerdo a la opinión de 
Rigoberto García de León, 

conocido productor cafetalero, 
“el Gordo” Ruelas, no es 
un aspirante improvisado, y, 
--sostuvo—que por su profesión 
y trabajo de muchos años con 
las bases, o sea el pueblo, 
conoce a fondo los problemas 
no solo de su demarcación, 
sino de todo el Municipio, pero 
también tiene la capacidad para 
darles solución, porque sabe 

tocar puertas y hacer gestión.
Por su parte, el profesor 
jubilado, Raúl Rojas Flores, 
celebró que Víctor Ruelas 
haya decidido participar como 
aspirante del PRI a la regiduría 
por la demarcación número 2, 
porque desde su punto de vista 
el popular “Gordo” Ruelas ya 
merece ser tomado en cuenta 
por su partido para que sea su 
abanderado, ya que siempre 
ha trabajado campaña tras 
campaña para los candidatos 
del partido Revolucionario 
Institución y ahora es tiempo 
que le devuelvan la peonada, 
concluyó.   
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Al traer consigo muchos beneficios
Productiva la visita del presidente Peña 

Nieto a Nayarit: Martín González 

pinión

v Por: Roberto Cervantes Flores

•Genaro Parra, un panista comprometido con su partido

Genaro Parra Covarrubias, licenciado 
en derecho, pronto con maestría, 
tiene una larga y amplia trayectoria en 
las filas del Partido Acción Nacional 
(PAN) instituto político que, en honor 
a la verdad, le ha quedado a deber, 
pues no le han dado la oportunidad 
de ser  candidato a algún cargo de 
elección popular pese a que se ha 
registrado como precandidato a la 
presidencia municipal, pero lo más 
importante, que tiene fuerte presencia 
al interior de su partido.
Sin embargo este detalle no le ha 
impedido ser un gestor permanente 
en diferentes ámbitos. Su liderazgo 
en la costa de Bahía de Banderas 
lo ha llevado a ocupar algunas 
representaciones importantes, pues 
actualmente por ejemplo, ocupa la 
presidencia del ejido Sayulita, núcleo 
agrario que aglutina a ejidatarios de 
cinco poblaciones: Lo de Marcos, 
Las Lomas, San Francisco, Sayulita 
e Higuera Blanca.
Su participación en el ejido de inicio, 
se antoja histórica, toda vez que, 
haciendo equipo con otros líderes, 
bien apreciados por sus compañeros 
ejidatarios, como es el caso del 
actual secretario del ejido Guillermo 
Rodríguez Isiordia, mejor conocido por 
todos sus amigos como “El Guango”, 
logró terminar con un conflicto de 
división que ya había persistido 
ocho años atrás y que impedía, por 
naturaleza, que llegaran beneficios 
a los ejidatarios, pues durante ese 
lapso hubo dos mesas directivas 
y cada una de ellas expedía sus 
propios documentos, con el riesgo 
de que no fueran luego validados, 
por esta razón es que, por ejemplo, 
no podían arrancar proyectos ni 
inversionistas se veían en posibilidad 

su natal Santiago Ixcuintla, la cual, 
ya estaba más que amarrada.
Quien la promovió, gestionó y presionó 
fue justamente Genaro Parra; es 
decir, quien abanderó esta lucha 
por la construcción y creación de la 
Universidad Tecnológica (UTBB) fue 
Genaro Parra quien aún conserva 
incluso copias de las firmas que 
juntó para convencer al gobernador 
del proyecto.
A diferencia de la mayoría de los 
políticos de Bahía de Banderas que 
brincan como chapulines de un partido 
a otro, Genaro Parra toda su vida 
política ha pertenecido a las filas 
del Partido Acción Nacional (PAN), 
sin dejarse llevar por el canto de las 
sirenas enviadas por otros partidos, 
que le han ofrecido candidaturas.
A pesar de todo, Genaro Parra se ha 
mantenido leal a sus filas partidistas…

PEÑA NIETO EN TEPIC
Desde las cinco de la mañana de 
este miércoles las avenidas y calles 
aledañas a la avenida Aguamilpa 
donde se encuentra el Auditorio de 
la Gente comenzaron a ser cerradas; 
a esa hora comenzó el caos vial.
En la calle, quienes hacen uso del 
transporte público tuvieron que 
caminar y amargamente se quejan 
en la red social más popular. En 
todos los pueblos de Nayarit también 
se escaseói un poco el transporte, 
pues los líderes del PRI de cada 
municipio tuvieron que acarrear a 
todas las personas que pudieron. Es 
increíble realmente todo lo que puede 
ocasionar una visita presidencial…

Grilla Política:
Peña  Nieto de  dio el tiempo de 
tomarse foto con mucha, mucha 
gente…lasemanadenayarit@hotmail.
com

comprarles tierras.
Todo ello es solo historia, pues familias 
enteras que estaban enemistadas 
a causa de la división ejidal ahora 
concurren a las asambleas y aprueban 
las propuestas y acuerdos que a través 
de Genaro Parra y sus compañeros 
de la mesa directiva, presentan para 
su discusión y probable aprobación.
Pero su participación no solamente se 
ha dado en asuntos ejidales. Alguno 
de mis tres lectores probablemente 

recuerde que quien gestionó y 
construyó las Univers idades 
Tecnológicas en Nayarit fue el entonces 
gobernador de extracción panista 
Antonio Echevarría Domínguez.
Pues bien, la Universidad Tecnológica 
de Bahía de Banderas no estaba 
contemplada y hasta donde se 
sabe, Echevarría Domínguez 
no se encontraba interesado en 
su construcción, pues la que 
principalmente le atañía era la de 

Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-“Fue muy productiva la visita 
del Presidente de la Nación, Enrique 
Peña Nieto a Nayarit, ya que dejó 
buena respuesta a las familias de 
más bajos recursos en lo cual, hoy los 
pobres seguirán contando con mejores 
servicios de salud y de seguridad social, 
así como el beneficio del Programa de 
Universalidad del Seguro Popular en 
la Comunidad, 65 y Más y Prospera”, 
así lo dio a conocer en entrevista, el 
diputado local, Martín González Cosío.
Añadiendo el legislador nayarita, que 
el Auditorio de la Gente fue insuficiente 
para albergar a tantos nayaritas, que 
solidariamente acudieron a recibir al 
mandatario nacional, porque saben que 
él está trabajando de tiempo completo 

en las tareas de asistencia social para 
aquellos que más lo necesitan, y ello 
ahí quedó demostrado el día de ayer, 
donde los ciudadanos le reconocieron 
el gran trabajo que está realizando en 
beneficio de los que menos tienen, sobre 
todo en las comunidades indígenas de 
esta zona.
Agregando Martín González Cosío, que 
con los programas federales, muchas 
familias ya cuentan con una vivienda 
digna, apoyos productivos, que los 
conlleva a obtener una mejor calidad 
de vida, destacando también, que uno 
de los programas que mayormente le 
interesa al Jefe del Poder Ejecutivo 
Federal es la Lucha Frontal Contra el 
Hambre por medio de la SEDESOL, a 
través de DICONSA y LICONSA, y todo 

lo que tenga que ver con el bienestar 
social de la gente.
“La visita de nuestro mandatario federal 
a la entidad, fue muy provechosa, ya que 
vino cargado de buenas noticias para los 
que menos tienen, creando para ellos la 
Universalidad del Seguro Popular en la 
Comunidad, con el Programa Prospera, 
65 y Más para más de 8.5 millones de 
beneficiarios en todo el país, por lo que 
todos los nayaritas le agradecemos su 
buena voluntad”.
Para finalizar, el legislador por los 
municipios de Acaponeta y Huajicori 
dijo, que por su parte el gobernador del 
estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
también reconoció y le agradeció a 
Enrique Peña Nieto, la visita que hizo 
al estado, pues con ello quiere decir, 

que le da fortaleza al Gobierno de la 
Gente, ya que están trabajando en la 
misma frecuencia de sacar adelante 
el bienestar social y el desarrollo de 
Nayarit, por lo que también agradeció 
la asistencia de los Senadores de la 
República y demás clase política, que 
se dieron cita para solidariamente estar 
de cerca con el Presidente de México.
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Trasladan a Enrique Capitaine a Cereso en Veracruz

Por fraudulenta…

Avionazo: mueren calcinados funcionarios de la Conagua

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP 23

Responsable: Germán Almanza Aguilar

Veracruz, Ver. Enrique Capitaine 
Marín, uno de los jóvenes involucrados 
en el caso de Los Porkys, fue 
trasladado al Centro de Reinserción 
Social (Cereso) ubicado en Amatlán de 
los Reyes, en el estado de Veracruz, 
por el delito de pederastia, luego 
de que presuntamente violó a una 
menor de edad.
El traslado fue realizado por elementos 
de Supervisión y Custodia de la 
Dirección General de Prevención y 
Reinserción Social.
El 11 de mayo Capitaine Marín fue 
detenido en Torreón, Coahuila, desde 
entonces se encontraba detenido 
en el Módulo Preventivo de 72 
horas 'Playa Linda' conocido como 
El Penalito ubicado en el puerto de 
Veracruz.
El 18 de mayo se dictó el auto 
de formal prisión por el delito de 
pederastia simple - la defensa de 

la familia Fernández - interpuso un 
recurso para que sea considerado 
con la agravante, esto sigue en 
proceso.
“La Secretaría de Seguridad Pública 
busca ofrecer una estancia digna a las 

personas que llevan un proceso legal 
con prisión preventiva, en espera o 
purgando una sentencia, procurando 
siempre el respeto a sus garantías 
individuales”, indica el boletín que 
fue enviado por las autoridades de 

la SSP respecto al caso.
El abogado defensor de la familia 
Fernández, Jorge Winckler Ortiz, 
informó que el Juzgado Quinto de 
Distrito del Poder Judicial Federal 
negó la suspensión de la orden de 
traslado que la defensa de Capitaine 
Marín solicitó.
“El fallo del juez federal no ordena 
trasladar, pero sí especifica que no 
hay ningún impedimento legal para 
que las autoridades estatales emitan 
la orden de que él sea trasladado a 
un reclusorio estatal”, explicó.
Winckler Ortiz especificó que esto se 
genera derivado de que en el distrito 
judicial de Veracruz no se cuenta 
con un reclusorio desde el cierre 
del Penal Allende, por lo que todos 
los que cometen un delito en esta 
área deben ser trasladados a otras 
cárceles a pesar de la complicación 
que representa para sus familias.

*La avioneta quedó derribada en el arroyo conocido como El Hueso de un rancho particular de Chihuahua
México.- Tres funcionarios de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua) y un piloto 
murieron calcinados en un accidente 
aéreo suscitado esta mañana en la 
región de Cuauhtémoc, Chihuahua. 
Las autoridades identificaron a los 
fallecidos como Humberto o Roberto 
Parada Villalobos, quien ere el subdirector 
de Consejos de Cuenta; Enrique Wiebe 
Ordóñez, secretario técnico del Comité 
Técnico de Aguas Subterráneas; Abelardo 
Amaya, titular del Consejo de Cuentas 
del municipio de Guerrero. Mientras el 

piloto fue identificado como Jorge García. 
Según información del sitio Tiempo, la 
avioneta salió de la pista de Manitoba 
con rumbo a Ciudad Obregón, Sonora, 
y por razones aún desconocidas se 
desplomó en la región de Cuauhtémoc.  
Testigos manifestaron que antes del 
accidente observaron que la aeronave 
volaba muy bajo y la perdieron de vista 
cerca de la Sierra Tarahumara. La 
avioneta quedó derribada en el arroyo 
conocido como El Hueso de un rancho 
particular. 

Al respecto, personal de la Conagua 
comentó que la intención de viaje era para 
asistir a un evento en el estado de Sonora, 
donde estarían reunidos organismos 
responsables 
del suministro 
y localización 
del agua.
E l  s i t i o  de 
n o t i c i a s  E l 
Diario, informó 
que personal 
de Servic ios 

Médicos Forense acudieron al lugar 
junto con paramédicos de la Cruz Roja 
y rescatistas para recuperar los cuerpos 
de las 4 personas. 

Publican números de extorsionadores en Sonora
Mira las recomendaciones para evitar caer en la trampa de delincuentes

Hermosillo, Sonora.- Las 
extorsiones telefónicas están a 
la orden del día, sobre todo en 
el norte de México. Ante esto, la 
Secretaría de Seguridad Pública 
de Sonora (SSP) publicó un 
tuit con la lista de los números 
de teléfonos celulares que son 
utilizados para extorsionar a 
ciudadanos. 
“Si identificas alguno de estos 
números, cuelga y repórtalo al 
089 denuncia anónima”, dice 
el mensaje escrito en Twitter 
acompañado del hashtag 
#EscudoCiudadano.
¿QUÉ HACER SI TE LLAMA 

UN EXTORSIONADOR?
Entre las recomendaciones que 
maneja el programa Navega 

Seguro de Prevención Social 
se encuentran: no contestar si 
el número es desconocido, de 
hacerlo se debe escuchar lo que 
el extorsionador dice, si amenaza  
con hacerle daño a un familiar se 
le debe colgar, hacer el llamado 
a quien supuestamente está en 
peligro y de no ser así, denunciar a 
las autoridades correspondientes. 
Las cifras indican que a pesar de 
que la mayoría de los casos son 
sobre menores de edad, existen 
adultos mayores que también se 
vuelven el blanco perfecto para 
los delincuentes. 
MODUS OPERANDI
“Regularmente estas llamadas 
son precisamente para quitarle 
dinero a la gente y muchos casos 

se dan de que les hablan y los 
mandan a comprar un teléfono 
a un Oxxo y de ahí les ordenan 
contestar con ese teléfono y 
los mandan a un lugar donde 
deben esconderse para poder 
estar dando información a sus 
familiares, entonces deben evitar 
ese tipo de cosas”.
“No caigan en esa intimidación, 
tienen que ser valientes y no 
caer, colgar, mantener la calma, 
inmediatamente buscar a sus 
familiares.”

UN CASO DE MILES
Casi 12 horas fue lo que duró el 
martirio de una joven sinaloense 
después de haber sido víctima 
de extorsión telefónica en días 
pasados. Aunque esto sólo quedó 

en una mala experiencia, ella 
invita a la población para que 
evite  caer en lo mismo que vivió.
Eran aproximadamente las 08:30 
horas del pasado jueves, todo 
transcurría de forma normal, de 
pronto Alicia (nombre ficticio por 
protección de la persona) recibió 
una llamada con lada local de 
una persona desconocida; ésta 
de inmediato le comenzó a decir 
que su línea había sido hackeada, 
por lo cual le había traído algunos 
problemas graves y de no cooperar 
con ellos su familia y ella saldrían 
perjudicados. Ante esto y la joven 
ya preocupada, accedió a lo que 
éstos le pidieron.
Primeramente le solicitaron salir 
del lugar en el que se encontraba, 
para posteriormente decirle que 
se trasladara a su casa por su 
credencial de elector y el cargador 
de su teléfono, ya que la llamada 

no tendría que cortarse. Una 
vez hecha esta acción, se le 
pidió a la joven que fuera a un 
lugar específico de la ciudad, 
en donde una vez establecida le 
solicitaron los números telefónicos 
de sus familiares más cercanos, 
supuestamente para protegerlos.
“Después me dijeron que me iban 
a mandar dinero, me mandaron 
el número y yo fui a sacarlo, esto 
siempre hablando con ellos, yo 
no podía colgar; después me 
dijeron que me fuera a Guasave 
y lo hice”.
Cuando llegó a este municipio la 
joven caminó aproximadamente 
dos horas siguiendo instrucciones 
y pidiendo direcciones de los 
lugares que se le pedía llegar, 
para al último hospedarse en 
un hotel, en donde se le señaló 
estaba siendo vigilada por dos 
hombres.
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Director de Santiago: José María Castañeda

El comandante 
Oscar del 

Bosque pone el 
mal ejemplo

Sujeto ingería tonaya frente 
a sus hijos menores 

Por José María 
Castañeda

Sant iago Ixcuint la.-  El 
comandante Oscar del 
Bosque, lejos de poner 
el ejemplo pone el mal 
ejemplo, luego que según 
el comentario de varios 
taxistas que tienen su sitio 
a la entrada al área de los 
juzgados y recaudación de 
rentas en esta ciudad lo 
vieron salir como exhalación 
a bordo de una  potente 
motocicleta sin traer puesto 
el casco protector.
Lo anterior fue mencionado, 
repito, por los taxistas del 
lugar antes mencionado 
quienes entre ellos al ver la 
manifiesta calvicie en el jefe 
de la “cuicada” santiaguense, 
decían entre ellos mismos: 
“¡ira ahí va de nueva cuenta 
el papa, a bordo de su 
motocicleta”, “¡no -dijo otro-
, es el obispo de Tepic”. 
Intrigado por los comentarios 
les pregunto el reportero que 
porque de los señalamientos 
en contra del comandante 
del Bosque, mencionando 
¿es que no le ves la aureola 
que lleva en la parte de atrás 
de la cabeza?
Se supone que ellos deben de 
poner el ejemplo, añadieron, 
sobre el usar casco de 
protección andando en 
motocicleta, pero nada de 
eso al contrario, dijeron, están 
poniendo el mal ejemplo ya 
que los jóvenes podrán decir 
“Bueno si del Bosque anda 
sin casco, que es el cuico 

mayor nosotros, también 
podemos.
Aquí debo de señalar que 
este reportero también fue 
objeto de la crítica acida 
de un perfil falso quien con 
el seudónimo de Leónides 
León, o algo parecido, dijo 
de mi persona que “Adivina 
adivinador” ¿lo reconocen?; 
me tomó la fotografía cuando 
me dedicaba a entregar 
las ediciones del periódico 
donde soy director en la 
corresponsalía de Santiago, 
señalando que, “¿luego 
creen que por ser periodistas 
no pueden sufrir algún 
accidente?”. Y prosigue mi 
amiga la leona, “Luego van 
a llorar a pedir descuentos 
cuando  son infraccionados”; 
en descargo debo de decir 
que efectivamente no llevaba 
puesto el casco, pero esto 
fue porque acababa de 
entregar el último ejemplar 
de mi periódico en la oficina 
de la Junta local de Sanidad 
Vegetal, y cada que llego a 
ese lugar aprovecho para 
rehidratarme ya sea con 
agua o un refresco, me quito 
el casco y lo pongo en la 
caja pizzera de mi moto, y 
como de la JSV a mi casa 
son como 400 metros se me 
olvidó ponerme el casco, y 
bueno, me balconearon, y ni 
modo. Lo malo es que esos 
críticos balines no ponen su 
nombre verdadero, utilizan 
perfiles falsos, y bueno, ni 
en cuenta con cobardes que 
se escudan en el anonimato. 

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Luego de 
la seguidilla de fotografías que 
tomara el Licenciado Mariano 
Flores, donde se aprecia a una 
persona ingiriendo bebidas 
alcohólicas e inhalando resistol 
además de marihuana sentado 
en una tienda de autoservicio, 
acompañado de dos de sus 
hijos menores, el DIF municipal 
tomó cartas en el asunto, por 
lo que coordinadamente con 
el comandante Oscar del 
Bosque y su personal jurídico 
mantienen en custodia a los 
dos menores mientras que 
al vicioso padre lo enviaron 
a la cárcel.
Hugo Cruz Hernández de 36 
años de edad, con domicilio 
conocido en el poblado de 
Pantano Grande de este 
municipio, es el sujeto que 
despreocupadamente ingería 
una botella de tonaya, en 
la vía pública tal y como se 
narra en páginas superiores, 
sin tomar en cuenta la carita 
sucia de su menor hija, de 
aproximadamente 4 años de 
edad, ni la de su menor hijo de 
aproximadamente 5 años de 
edad. El abogado “Chacoranas” 
como es    popularmente 
conocido lanzando improperios 
en contra del sujeto por la 
acción que demostraba Cruz 

Hernández, subió al Facebook 
las gráficas interviniendo de 
inmediato la presidenta del 
DIF quien inmediatamente dio 
órdenes a su departamento 
jurídico y de defensa de la 
menor para que actuaran 
en consecuencia, siendo de 
esta forma como se detuvo al 
despreciable sujeto, mientras 
que las menores permanecen 
aún en custodia del DIF.
Se ignora el destino de los 
menores, Hugo Cruz y Renata, 
pero se deduce que buscarán 
primeramente a los familiares 
de estos menores para ver si 
se harán cargo de la custodia 
de ellos o si se tomarán otras 
acciones coordinadamente 
con el DIF estatal que preside 
Ana Lilia López de Sandoval.
Hay que señalar que en 

las mismas condiciones se 
encuentra algunos menores 
indígenas que en compañía 
de sus padres bajan a la 
costa a trabajar en el campo 
y que luego de unas largas y 
exhaustas jornadas laborales 
los indígenas varones de 
acuerdo a sus costumbres 
tienen la costumbre de ir a 
la cabaña cantina situada 
por la calle Rayón pegada al 
bordo de contención, donde 
por horas y horas ingieren 
bebidas embriagantes, mientras 
que las mujeres indígenas 
acompañadas de sus hijos 
permanecen en el exterior 
esperando que salga el Cora, 
ya bien briago, sin embargo 
estos se defienden bajo el 
argumento de que son usos 
y costumbres, ni hablar. 

* Además de inhalar Resistol y fumar marihuana en plena vía pública.
* Del vicioso se hiso cargo la policía y de los menores el DIF municipal.

* Al tripular su moderna motocicleta sin casco de 
protección, señalan taxistas del Cereso Regional.


